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Внимание
трелевке

) На прошедшей собрании партийно-хозяйственного акти
ва в объединении Томлеспром были обсуждены итоги ухо
дящего года и приняты социалистические обязательства на 
второй год пятилетки. Решено: перевыполнить годовой
план по реализации товарной продукции на 250 тысяч, руб
лей, по вывозке —  на 50 тысяч кубометров, повысить про
изводительность труда на 8,5 процента. В  первом квартале 
вывезти 2 миллиона 800 тысяч кубометров леса, или 42 
процента годового объема. Развернуть социалистическое со
ревнование за достойную встречу 60-летия образования 
СССР. Более двадцати показателей учтено в годовых обя
зательствах. Однако не выделен один из главных — тре
левка леса.

А  лесное производство начинается именно с трелевки. 
Сколько будет заготовлено леса, столько и поступит на 
нижние склады, деревообрабатывающие предприятия, пот
ребителям. Это аксиома. Но ее почему-то приходится до
казывать, хотя лесной конвейер дает сбои прежде всего на 
трелевке. Долг за 11 месяцев текущего года превысил 570 
тысяч кубометров, не сокращается отставание и в декабре. 
А  технологический запас древесины все уменьшается. Об
становка складывается тревожная: может повториться си
туация минувшей зимы, когда в марте ряд предприятий 
снизил объемы вывозки только из-за нехватки заготов
ленного леса.

Прямая зависимость вывозки от результатов трелевки 
хорошо видна на примере Тогурского, Каргасокского, Том
ского лесопромышленных комбинатов и производственно
го объединения Чулымлес. Именно коллективы этих пред
приятий организованно заготавливают лес и успешно вы
полняют планы по вывозке. Там же, где недооценивается 
трелевка, допущен срыв по всем основным производствен
ным показателям. В  Аслановском леспромхозе за 11 ме
сяцев задолжали, например, 87 тысяч кубометров по тре
левке и свыше 107 тысяч —  по вывозке. На автодороге ас- 
лановцы имели очень большой запас хлыстов. В  то же 
время на узкоколейной железной дороге вывозка система
тически срывалась из-за их отсутствия.

Из-за отставания трелевки едва на 60— 70 процентов ис
пользовались мощности Черноярской и Тегульдетской УЖ Д  
Новотегульдетского леспромхоза. Плохая организация тре
левки сильно сдерживала работу Ергайской, Берегаевской, 
Сайгинской, Митрофановской узкоколейных железных до
рог, а также автодорог Чаинского, Линевского, Лайского 
леспромхозов.

На ноябрьском <1981 года) Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев указывал, что для успешного выполнения заданий 
года «надо подкрепить цифры плана экономическими и ор
ганизационно-политическими мерами, гарантирующими их 
выполнение. Организованность, деловитость, дисциплина —• 
вот непременные требования как в центре, так и на ме-
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стах».
Слова эти непосредственно относятся и к труженикам 

лесной отрасли. Нельзй построить долговечное здание без 
падежного фундамента. Таким основанием для устойчи
вой работы лесной отрасли является трелевка.

Зимнее время — наиболее благоприятное для заготовок 
леса. Сравнительно мягкая, малоснежная пока зима позво
ляла укрупненным лесосечным бригадам трудиться с са
мой высокой производительностью. Успех был достигнут 
там, где к начальной фазе заготовки леса было приковано 
внимание руководителей предприятий, партийных и проф
союзных организаций.

Благодаря боевитости партгруппы и совета бригады, по
стоянной помощи со стороны начальника Бслояровского 
лесопункта М. А. Бахилина, мастеров укрупненная бригада 
Л. Д. Устюгова с Тогурского лесопромышленного комбина
та первой в объединении 8 декабря заготовила сто тысяч 
кубометров. Этот рубеж превзошли механизированная 
бригада делегата X X V I съезда КПСС К. Ф. Ницына из Ка- 
тайги, бригада Н. А. Храмцова из Ингузетского леспром
хоза. Досрочно выполнили годовые обязательства бригады 
Ю. К. Ушакова с Каргасокского лесопромышленного ком
бината, А. Ф. Александровича и П. П. Ларькина из Чаин
ского, А. М. Филимонова из Аслановского, И. С. Балабана 
из Новотегульдетского леспромхозов. Передовые коллективы 
приняли повышенные обязательства на второй год пяти
летки. Сегодня публикуются первые из них.

Однако, как отмечалось на собрании партийно-хозяйст
венного актива лесозаготовителей, лишь две трети бригад 
на трелевке выполняют план. Это произошло из-за ослаб
ления внимания к бригадной форме организации труда, 
формализма в организации соревнования, просчетов инже
нерно-технических работников.

Много малых бригад на трелевке работает в Новотегуль- 
детском и Парабельском леспромхозах. На ряде лесных 
предприятий Молчановского, Первомайского, Асиновского 
районов укрупненные бригады объединяют имя бригадира, 
общая премия и автобус, который доставляет их на лесо
секу.

Необходимо возродить шефство инженеров над укруп
ненными хозрасчетными бригадами, предусмотрев это в их 
личных творческих планах на 1982 год. Руководители 
предприятий обязаны помнить, что бригадная форма орга
низации труда в одиннадцатой пятилетке будет основной. 
Об этом сказано в документах X X V I съезда партии.

Все большее значение на лесосечных работах приобрета
ет новая техника. Сегодня система валочно-пакетирующих 
машин применяется на девяти предприятиях. Однако уже 
в  1982 году объемы машинной валки должны быть увели
чены в два раза. Как достичь этого? Прежде всего за счет 
улучшения использования агрегатных машин, сокращения 
простоев, повышения коэффициента сменности, организа
ции более совершенной ремонтной службы. Пока же парк 
этих машин используется плохо. Большинство механизмов 
работает в одну смену. Предстоит перейти на двухсменную 
трелевку и круглосуточный ремонт техники.

На предприятиях объединения Томлеспром плохо еще 
организован ремонт, не везде созданы пункты технического 
обслуживания. А  двухсменки на лесосеке не добиться без 
круглосуточной работы передвижных ремонтных мастер
ских, без постоянных бригад, укомплектованных квалифи
цированными слесарями. Каждый лесопункт должен иметь 
централизованный пункт профилактики и технического об
служивания, хорошо оснащенный набором инструментов и 
сварочной аппаратурой. Необходимо, чтобы оплата труда 
ремонтников была поставлена в зависимость от подготовки 
техники. Престиж бригадира-механика, рабочего на ремон
те трелевочной техники пора поднять на должную высоту.

Районным комитетам партии, парткомам предприятий, 
партийным группам и советам бригад необходимо усилить 
внимание к главной фазе лесозаготовок —  трелевке. Ус 
пех обеспечит широко развернутое социалистическое сорев
нование лесозаготовительных бригад. Важно еще активнее 
поддержать обращение знатных новаторов производства, 
делегатов партийных съездов к коммунистам, всем трудя
щимся области, встать на ударную трудовую вахту в 
честь 60-летия образования СССР, делом ответить на ре
шения ноябрьского (1981 г.) Пленума ЦК КПСС.

ЦЕХ №  8 формовой и 
неформовой техники 
завода резиновой обу

ви носит высокое звание 
«Коллектив коммунистиче
ского труда». Успешно за
вершает цех план первого 
года пятилетки. Все брига
ды по изготовлению резино
технических изделий уже 
выполнили свои годовые 
задания. С • опережением 
трудятся и многие бригады 
по изготовлению обуви.

Особенно высокие ре
зультаты в цехе у смены, 
руководимой Н. А. Проц- 
кой. Прессовщики этой 
смены А. В. Карымова и 
В. М. Паушкина ежедневно 
выполняют сменные зада
ния на 130—145 процентов. 
В счет марта будущего го
да трудится коллектив 
бригады обрезчиц мелких 
деталей, который возглав
ляет Л. Н. Янсон. А брига
да М. В. Клоковой, зани
мающаяся обработкой пе-

А Д Р Е С
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ЗЕЛЕНЬ ДЛЯ СЕВЕРЯН

Большой современный 
тепличный комбинат соору
жается на окраине Стреже- 
вого. Его первая очередь — 
это полтора гектара пар
ников закрытого грунта. 
Половина мощностей уже 
введена в строй.

— И дала неплохой уро
жай, — говорит директор 
комбината А. X. Гельверт. 
— В этом году получено 
уже ' 50 тонн зелени: огур
цов, салйта, укропа, лука.

Зеленый лук в магазинах 
северного города теперь 
есть всегда.

А всего стрежевчане по
лучили в этом году со сво
их зеленых плантаций 
(включая старые теплицы) 
около 230 тонн овощей. Это 
по 8 килограммов на душу 
населения — неплохая 
прибавка к северному сто
лу.

Генеральный подрядчик 
на соЬружении тепличного 
комбината — трест Томск- 
нефтестрой. Но строит «Зе
леноград» практически весь 
Стрежевой: НГДУ Васюган- 
нефть, Стрежевское УБР, 
ПМК-90 домостроительного 
комбината, томскгазстроев- 
цы. авиаторы...

Уже в следующем году
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К  a m  а й  г а
Уходящий год для наше

го коллектива стал успеш
ным: обязательство выпол
нили досрочно. Достигнуть 
высокого результата уда
лось благодаря применению 
новой валочной техники, 
почти полной механизации 
труда на заготовке леса. 
Еще лучше намерены по
работать в будущем году. 
Запланировали заготовить 
и стредевать 81 тысячу, а 
обязательство — на семь 
тысяч кубометров выше. 
На механизированную заго
товку переходят все наши 
лесосечные бригады.

Основа успеха года — рит
мичная работа в первом 
квартале. В этот благоприят
ный период заготовим 26,3
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НЕФТЬ ПЕРВОМАЙСКОГО
Первый год пятилетки -  
д о с р о ч н о !
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О п р а в д ы в а я  
высокое звание
нициллиновых пробок, идет 
с опережением на пять ме
сяцев.

В цехе № 1 завода до
срочно справился с годо
вым заданием коллектив 
участка, руководимый
старшим мастером А. С. 
Черновой. До нового года 
эта смена вырубит деталей 
для трех миллионов галош 
сверх плана. Более двухсот 
прессовщиков из цеха фор
мовой и спортивной обуви 
выполнили свои' личные 
годовые обязательства. В 
этом цехе справились с 
годовыми планами две 
бригады — П. И. Романен
ко и А. М. Гладского. Кста
ти сказать, более 80 про

центов продукции, выраба
тываемой коллективами 
этих бригад, помечено по
четным пятиугольником — 
Знаком качества.

Заинтересованно обсудили 
коммунисты завода ини
циативу передовиков про
изводства области, делега
тов партийных съездов по 
организации соревнования 
в честь 60-летия СССР. На 
партийных собраниях в це
ховых партийных органи
зациях было решено актив
но включиться в это со
ревнование, ознаменовать 
второй год пятилетки но
выми трудовыми успеха
ми.

Л. П РИ ВАЛИ ХИ Н А.

— Красиво работает брига
да, —  скажет прораб Стре- 
жевской вышкомонтажной 
конторы Е. Токарев. —  Не 
ошиблись, когда ее посы
лали сюда.

Потом мы увидим буро
вую, взметнувшуюся над 
тайгой. Тут и вспомнятся 
слова прораба насчет кра
сивой работы. И впрямь 
эта новенькая установка 
ЭУК-3000 будет выглядеть 
великолепно. На совесть 
поработали вышкомонтаж
ники, старательно. А ведь 
ставили они ее, извлекая из 
грязи каждый узел. Воис
тину глазам своим не по
веришь, что было такое, 
глядя на опрятный, чис
тенький буровой станок.

Действительно, молодцы 
вышкомонтажники Николая 
Скокова. Не зря портрет 
бригадира висит на Доске 
почета Стрежевского УБР.

Первую буровую бригада 
уже смонтировала — на 
28-м кустовом основании. 
В тот день, когда мы попа
ли на Первомайское нефтя
ное ■ месторождение, здесь 
уже трудились пуеконалад- 
чики, а вышкомонтажники 
со всем своим хозяйством 
только-только перебрались 
на другой куст. Среди них,

А Г Р О К О М П Л Е К С  Н Е Ф Т Я Н О Г О  
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комбинат даст 350 тонн ви
таминной продукции.
ИМ Я ЕМ У — «Д РУЖ Н Ы Й »

«Село кормит город, го
род обустраивает село» — 
такой вот емкий и точный 
лозунг украшает фронтон t 
одного 1*з строящихся зда
ний в селе Лукашкин Яр. 
Здесь, в совхозе «Дружный», 
сооружается молочный
комплекс на 800 голов.

— Наступающий год — 
вводной, — говорит началь
ник СУ-3 Томскгазстроя 
Д. Г. Мецкер. — Сейчас на 
объекте постоянно трудятся 
60 строителей, а вскоре мы 
перебазируем сюда все ос
новные силы стройуправле
ния. Сдача комплекса в 
срок — дело чести коллек
тива.

Производственные корпу
са — в 'высокой степени го
товности. Но только ими не 
исчерпывается п о н я т и е  
«комплекс». Для рабочих 
«Дружного» будут выстрое
ны два десятка жилых до
мов, клуб, столовая, дет
ский сад. . Социальное зна
чение агропромышленного 
комплекса очевидно: уже
сейчас прекратилась мигра
ция населения из деревни 
в  город и  начался обратный 
приток.

«ЗОЛОТЫ Е» ОТХОДЫ
До недавнего . времени 

утилизация Ътходов произ
водства Александровского

рыбозавода была црямо-та- 
ки проблемой. Поселковый 
Совет выделял специаль
ные места для свалки рыб
ных остатков, и в таких 
местах на славу пировало 
окрестное воронье...

Все изменилось, когда на 
рыбозаводе был создан не
большой подсобный цех по 
производству рыбной муки. 
Один-единственный судовой 
агрегат (такой, как уста
навливают на судах рыбо
ловецки* флотилий) пере
рабатывает все заводские 
отходы в ценнейший про
дукт — , рыбную муку. Об
служивает агрегат один че
ловек.

Говорит мастер Анатолий 
Карпуничев:

—В смену даем до трех
сот стандартных мешков 
рыбной муки. Значит, при 
двухсменной работе в год 
— 40—50 тонн. Ценное по
лучается подспорье для 
совхоза «Стрежевской»...

Еще бы! Яйценоскость 
кур в этом хозяйстве вы
росла на рыбной подкорм
ке почти вдвое.
ЧТО М ОГУТ АВИАТОРЫ ?
Нет, не о летном мастер

стве тружеников северных 
воздушных трасс идет речь. 
А об элементарном подсоб
ном хозяйстве Стрежевско
го авмапредприятия...

Элементарном? Не совсем. 
Дело в том, что авиаторы

создали не свинооткормоч
ное, а молочное хозяйство. 
50 первотелок продуктивной 
черно-пестрой породы со
ставляют сейчас эту фер
му. .

Во что обходится содер
жание хозяйства? Давайте 
прикинем. Обслуживающий 
персонал: три скотника да 
зоотехник. Корм заготавли
вали сами авиаторы и на
косили на обских поймен
ных лугах 750 тонн сена.

А  выход? Очень непло
хой: ежегодно— гарантиро
ванные 100 тонн молока —  
больше чем по центнеру 
на каждого, работающего 
на авиапредприятии.

НОВОСЕЛЬЕ
В АЛЕКСАНДРОВСКОМ
Началось заселение сви- 

нооткормочника Александ
ровской нефтегазоразведоч
ной экспедиции. Подсобное 
хозяйство геологов способно 
вместить 300 голоз свиней.

—Строили комплекс на 
паях с районной потребко
операцией, —  рассказыва
ет начальник экспедиции 
А. В. Летицкий. —  Два 
одинаковых откормочника 
обслуживают две свинарки 
да два кочегара. При не
больших расходах —  со
лидный доход: на каждую 
семью приходится прибав
ка мяса по 50 килограммов 
в год.

А  поросята, полученные 
от свиноматок, будут рас
пределяться для откорма в 
семьи нефтеразведчиков. 
Так решаются в АНГРЭ  
проблемы мясного снабже
ния.

В. БУСЛАЕВ.

С п о м о щ ь ю
Н О В О Й  Т Е Х Н И К И

Передовые коллективы лесозаго
товительных предприятий принима
ют повышенные обязательства на 
второй год пятилетки. Первыми в 
объединении Томлеспром начали 
трудовую ударную вахту в честь 60-

летия образования СССР механизи
рованные бригады делегата XXVI 
съезда партии К. Ф. Ницына из Ка- 
тайги и А. М , Филимонова из Асла
новского леспромхоза — победителя 
соревнования среди машинистов 
ЛП-19 1981 года.

тысячи кубометров леса, 
что составит 32 процента 
годового объема. К 112-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина выполним 
план четырех месяцев.

Восьмой год работаем ук
рупненной бригадой и счи
таем эту форму организа
ции труда на лесосеке са
мой совершенной и прием
лемой на данном этапе 
развития лесной промыш
ленности. Благодаря внед
рению хозрасчетного под
ряда ежегодно добиваемся 
значительной экономии ма
териальных средств, сбере
гаем большое количество 
подроста. От работы лесо
сечных бригад зависит ус
пех всего производства. 
Поэтому постараемся пере
выполнить намеченные обя
зательства, трудиться с

полным напряжением сил, 
овладеть новой техникой.

К. ницы н,
бригадир Катайгинского 

леспромхоза.

С  т е п а  и о (> к а
Одними из ' первых в 

объединении Томлеспром 
мы освоили новую валочно- 
пакетирующую технику и 
бесчокерные агрегаты. Де
ла идут неплохо. Годовое 
обязательство перекрыли 
более чем на три тысячи 
кубометров. Результат мог 
быть гораздо выше, но 
почти два месяца из-за 
перебазировки на вахту мы 
не работали. Вот какой ог
ромный резерв повышения 
производительности труда 
предстоит. нам использо
вать во втором году пяти
летки.

Кроме того, решили ис
пользовать валочно-пакети- 
рующие машины только в 
две смены. Нельзя, чтобы 
такая дорогая техника 
фактически простаивала 
несколько месяцев в году. 
Постараемся уплотнить ра
бочий график, улучшим ре
монтную службу и подго
товку механизаторов.

За счет принятых мер, а 
также полной взаимозаме
няемости обязуемся загото
вить механизированным
способом не менее 72 тысяч 
кубометров леса, в том чис
ле 22,6 тысячи — в первом 
квартале. Это составит 32 
процента годового объема 
стрелеванной древесины.

Л. ФИЛИМОНОВ, 
бригадир механизиро
ванной бригады Асла

новского леспромхоза.

правда, не было бригадира 
— он болел. Но одному из 
нас два месяца назад до
велось побывать на новом 
месторождении и увидеть 
в деле Николая Скокова. 
Хорошее о нем осталось 
впечатление.

Теперь вот сюда должна 
днями прибыть бригада бу
рильщиков и в декабре 
приступить к проходке 
первой эксплуатационной 
скважины. Но это уже не 
будет началом освоения 
Первомайского месторожде
ния.

Оно началось значительно 
раньше — еще зимой, ког
да строители треста Томск- 
нефтестрой стали прокла
дывать нефтепровод и вес
ти ЛЭП. Сделают они это 
в сроки совершенно рекорд
ные. Почти одновременно 
со строителями на Перво
майское придут нефтяники.

Они «оживят» разведоч
ные скважины, и в конце 
мая с нового месторожде
ния поступят первые тонны 
нефти.

Вот с этой поры Перво
майское перестало быть 
чисто геологическим поня
тием — оно стало нефте
промыслом. Сегодня, нефть 
идет из пяти разведочных 
скважин. Тут уже есть 
дожимная насосная стан
ция, и, как положено, на 
ней дежурят операторы. 
Вместе с нефтяниками 
здесь трудятся строители 
кустовых оснований, лесни
ки и транспортники.

...Сюда нас доставил вер
толет. Обратно мы уже до
бирались на машине по 
зимнику, связавшему не
давно месторождение с по
селком Пионерным.

* * *
НА СНИМКАХ: первая

буровая на новой площади; 
крановщик Леонид Мате
ринский: вышкомонтажни
ки из бригады Н. Скокова 
(слева направо): Н. Чума
ков, А. Сатеев, В. Жариков, 
В. Котенев.

Наши спецкоры:
Ю. КОЛЕСНИКОВ,

Е. ЛИСИЦЫН (фото).

ЖИВОТНОВОДСТВО
у д а р н ы й  ф р о н т

КАК ИДЕТ ЗИМОВКА?
ДАННЫЕ О НАДОЯХ МОЛОКА В РАЙОНАХ НА 28 

ДЕКАБРЯ (ПЕРВАЯ КОЛОНКА ЦИФР — ПРОШЛЫЙ 
ГОД, ВТОРАЯ — НЫНЕШНИЙ):

Томский 5,8 5,8
Кожевниковский 4,8 4,9
Чаинский 4,2 4,8
Бакчарский 4,9 4,8
Александровск ий ■4,7 4,7
Асиновский 4,4 4,7
Первомайский 5 4,7
Кривошеинский 4,4 4,6
Молчановск ий 4,6 4,6
Колпашевский 4,4 4,5
Шегарскнй 4,4 4,5
Зырянский 4,1 4,2
Каргасокский 3,5 4Д
Верхнекетский 4 3,9
Парабельский 2,3 2,7
Тсгульдетский 2,1 2,2
ПО О БЛАСТИ 4,6 4,7

Самую заметную прибав
ку в надоях (0,3—0,6 кило
грамма на корову) получав 
ют хозяйства Каргасокско
го, Чаинского, Парабельско- 
го и Асиновского районов. 
Отстают от уровня прошло
го года по этому показате
лю Бакчарский, Верхнекет- 
ский, Первомайский райо
ны, а по валовому произ
водству — еще Молчанов- 
ский и Томский.

Если попытаться срав
нить зимние надои с обес
печенностью ферм корма
ми, то строгой зависимости 
тут не уловить. Например, 
в Чаинском районе, не 
имея достаточных фураж
ных запасов, получают мо
лока значительно больше 
прошлогоднего, чего не ска
жешь о многих других рай
онах: и кормов в достатке, 
и количество кормоцехов 
почти удвоилось, а долж
ной отдачи нет.

Вызывает недоумение от
ставание первомайских жи
вотноводов. Лидер прошлых 
лет, Первомайский район,

единственный в Причулым- 
ской зоне идет с «мину
сом» к уровню прошлого 
года. Томский район, с его 
20 действующими кормо
цехами, так прочно дер
жится за этот самый уро
вень, что начал отставать 
по валовому надою.

Небольшой прирост про
дуктивности молочното ско- 
уа в Кожевниковском райо
не также не соответствует 
возможностям. План прода
жи молока здесь не выпол
няется, однако на исходе 
года не заметно попыток 
поправить положение. В 
районе не проводятся взаи
мопроверки ферм, «дни жи
вотновода» не стали для 
многих руководителей и 
специалистов хозяйств фор
мой конкретного руковод
ства отраслью.

Работа по воспроизводст
ву стада ведется несколько 
лучше, однако многие рай
оны, в первую очередь Те- 
гульдетский, Парабельский,

. Молчановский, Каргасок- 
ский, значительно недовы
полнили квартальное зада
ние. На фермах области 
насчитывается более 3 ты
сяч коров, не осемененных 
свыше двух месяцев, при
чем треть из них прихо
дится на Томский район.

Область в целом успешно 
завершает год. Многие кол
лективы животноводов
вправе гордиться своими 
достижениями. Но важно 
идти вперед, добиваться 
большего, чтобы , подняться 
на новую ступень пятилет
ки.

4
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Р Е З Е Р В Ы  Е С Т Ь
К Р И В О Ш Е И Н С К О Г О  Р А Й К О М А  К П С СС П Л Е Н У М А

Обсуждены задачи рай
онной партийной организа
ции, вытекающие из реше
ний ноябрьского (1981 г.) 
Пленума ЦК КПСС и речи 
на нем Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева.

Определяя их, докладчик 
— первый секретарь рай
кома партии В. Д. Лариков, 
выступающие исходили из 
достигнутого уровня произ
водства, анализа резервов.

Первый год пятилетки 
труженики совхозов закан
чивают успешно. Сверх 
плана будет продано госу
дарству 1.000 тонн молока и 
350 тонн мяса. Впервые жи
вотноводы достигли средних 
надоев 2.800 килограммов 
на корову, а коллективы 
совхозов «Кривошеинский» 
и «Володинекий» — 3.000 
килограммов. Выполнено 
задание по заготовке карто
феля. Коллектив совхоза 
«Петровский» удостоен По
четной грамоты ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Но достигнутый уровень 
не отражает всех возмож
ностей, которыми распола
гают совхозы. На этом и 
сосредоточено было главное 
внимание участников пле
нума. Выступающие под
черкивали настоятельную 
необходимость повышения 
роли партийных организа
ций, хозяйственных руко
водителей в совершенство
вании производства, усиле
нии требовательности к 
тем, кто еще не проявляет 
энергии и деловитости в 
выполнении задач, постав
ленных XXVI съездом 
КПСС.

Хозяйства находятся при
мерно в равных условиях. 
Однако при общем подъеме 
производства сельскохозяй
ственной продукции в рай

оне в совхозах «Кривоше
инский», имени Свердлова, 
«Петровский» снизились на
дои молока,% а в «Приоб
ском» и «Володинском» 
меньшими стали • привесы 
скота. Падеж его растет. В 
чем причины? Почему ру
ководители некоторых хо
зяйств, специалисты допус
тили снижение уровня про
изводства? Почему в ряде 

. хозяйств запущена зоове
теринарная работа? Ответ 
однозначен: причина в
серьезных недостатках ру
ководства отраслью, в том, 
что далеко не все партий
ные организации деловито 
и требовательно воспиты
вают кадры в духе ответ
ственности за порученное 
дело, не используют всех 
форм массово-политической 
работы. Слабы цеховые 
партийные организации и 
партгруппы. Но главное — 
недостаточен контроль дея
тельности администрации. 
Редко слушаются отчеты 
руководителей и специалис
тов на собраниях коммуни
стов, заседаниях парткомов 
и партбюро.

В решении продоволь
ственной проблемы особое 
место принадлежит живот
новодству. На ударном 
фронте и должны быть 
сосредоточены силы комму
нистов. Однако в этой от
расли работает лишь 45 
членов КПСС из 700. Не 
на многих фермах созданы 
партийные группы.

Зимой животноводство 
требует пристального вни
мания. Очень важно на
править сюда коммунистов, 
прежде всего механизато
ров. Но разве не странно, 
что среди механизаторов, 
пришедших на фермы, нет 
шг одного коммуниста, как 
нет их и в кормоцехах. 
Разве не этим объясняется,

что на Петровской, Ни
кольской, Белостокской
фермах не дрожжуются 
концентраты? На Петров
ской ферме постоянно вы
ходит из строя кормоцех, 
агрегаты по приготовлению 
кормосмесей до сих пор (а 
ведь уже заканчивается 
третий месяц зимнего со
держания скота) не рабо
тают на Ълизарьевской, 
Малиновской и Володин- 
ской фермах.

Критический анализ не 
заслонил всего того, что 
делается для дальнейшего 
роста сельскохозяйственной 
продукции. Наоборот, он 
помог выявить возможности 
отрасли, привлек внимание 
к важности повышения 
трудовой активности людей. 
Скотник совхоза «Петров
ский» В. Д. Гуммер расска
зал о повышении роли пар
тийной группы на ферме. Он 
подчеркнул необходимость 
внутрицеховой специализа
ции, дальнейшей механиза
ции производства. Директор 
совхоза «Володинекий»
А. М. Иванов на примере 
хозяйства показал эффек
тивность бригадной органи
зации труда, которая сыгра
ла свою роль в том, что до
стигнут1 трехтысячный на
дой молока на корову. Она 
помогла на заготовке кор
мов для общественного жи
вотноводства. Секретарь
парткома совхоза «Криво
шеинский» А. П. Игловский 
подчеркнул важность соци
алистического соревнования 
в достижении поставленной 
цели.

В ответ на призыв де
легатов съездов КПСС тру
женики ферм принимают 
высокие социалистические 
обязательства. Егорьевские 
животноводы совхоза «Пет
ровский» решили в зимний 
период надоить по 2.100 ки

лограммов молока на коро
ву, - а весь коллектив взял 
обязательство выполнить 
план двух лет пятилетки 
по производству и продаже 
молока к 65-й годовщине 
Великого Октября. 2.500 ки
лограммов за зиму решили 
надоить рыбаловские жи
вотноводы. Высокие обяза
тельства приняты и други
ми коллективами.

Сейчас, подчеркивалось 
на пленуме, надо лучше ис
пользовать все формы пар
тийно-политического влия
ния на организацию трудо
вого соперничества в честь 
60-летия СССР. Регулярно 
подводить итоги, деловито 
проводить взаимопроверки, 
единые политдни, «дни жи
вотновода», создавать хоро
шие условия труда и про
изводственного быта. Ши
рокое распространение дол
жен получить опыт луч
ших центров общественно- 
политической работы, та
ких, как на Иштанской 
ферме совхоза им. Сверд
лова и Егорьевской совхо
за «Петровский».

Важно хорошо подгото
виться к полевым работам 
будущего года, вовремя от
ремонтировать технику. По
ка же плохо готовятся ком
байны, да и другая техни
ка. Надо обучить механи
заторские кадры, усилить 
вывозку удобрений на по
ля.

Пленум сделал вывод: 
налицо все условия для то
го, чтобы к концу пятилет
ки увеличить продажу мя
са на 27, молока — на 21 
процент.

В сельскохозяйственном 
производстве есть успехи, 
четкие планы на будущее. 
Но в' лесной промышлен
ности — .хроническое от
ставание. И в этом году 
она не реализует продук

ции более чем на 450 ты
сяч рублей. Ергайский лес
промхоз недодает около 70 
тысяч кубометров древе
сины, много шпал, тарной 
дощечки, товаров широкого 
потребления. Обеспокоенное 
этим, бюро райкома КПСС 
обсуждало отчеты руково
дителей предприятий, пар
тийного й рабочего комите
тов, намечались меры для 
повышения эффективности 
производства. Но они ока
зались нереализованными. 
Руководители предприятия 
предпочитают объяснять 
отставание лишь истощени
ем лесосырьевой базы. Они 
склонны не замечать низ
кого уровня трудовой и 
производственной дисцип
лины, причин текучести 
кадров, не уделяют доста
точного внимания работе 
лесоперерабатывающих це
хов. Формально действует 
совет бригадиров. Его роль 
в утверждении передовых 
форм труда невелика, хотя 
за опытом ездить никуда 
не надо. В леспромхозе из
вестна успехами бригада, 
возглавляемая. лауреатом 
Государственной премии 
СССР В. С. Корнеевым, из 
года в год добивающаяся 
хороших результатов. И на 
второй год пятилетки она 
приняла высокое обязатель
ство — заготовить 60 тысяч 
кубометров леса. Инициати
ва же делегатов съездов 
КПСС, опыт бригады В. С. 
Корнеева не получили ши
рокого распространения в 
леспромхозе.

Пленум наметил рубе
жи промышленности, стро
ительства и сельского хо
зяйства на пятилетку, оп
ределил пути' и средства 
достижения поставленных 
целей.

В работе пленума приня
ли участие инструктор ЦК 
КПСС В. Е. Олейников, 
член бюро, заведующий от
делом организационно-пар
тийной работы обкома 
КПСС Е. А. Вологдин.

А. ДУТОВ,
заместитель редактора
кривошеинской район
ной газеты «Ленинский 

путь».

В о б л а с т н о м к о ми т е т е  народного к о н т р о л я

Н а к а з а н ы  з а  

бесхозяйственность
Грубо нарушают правила 

хранения и учета матери
альных ценностей в тресте 
Томскгазстрой. Особенно 
много беспорядков на Том
ской базе УПТК. Строи
тельные материалы и обо
рудование разгружены на
валом, разбросаны по всей 
территории. Электродвига
тели, щиты управления, 
например, лежат прямо на 
земле, под снегом. Часть 
из них уже разукомплек
тована. Что касается кир
пича, то в его хранении не 
соблюдается элементарных 
требований. При разгрузке 
и складировании много 
кирпича бьется, втаптывает
ся в землю, а чтобы 
скрыть следы бесхозяйст
венности, часть пришедше
го в негодность кирпича 
сталкивают бульдозером в 
воду. -

Бесхозяйственность в 
хрАгении материальных 
ценностей во многом объ
ясняется недостатками в 
организации учета.

Плохо обеспечена проти
вопожарная безопасность 
базы. Из-за этого здесь 
произошло два пожара, 
принесших 130 тысяч руб
лей убытка.

За допущенную бесхозяй
ственность областной ко
митет народного контроля 
объявил строгий выговор 
заместителю управляющего 
трестом Д. А. Фрицлеру, 
выговор ■—■ главному инже
неру УПТК А. А. Родио
нову. На последнего также 
произведен денежный на
чет в размере месячного 
оклада. Объявлен выговор 
и произведен денежный 
начет на заместителя на
чальника УПТК С. К. Коз
лова.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Рабочие цеха № 6 одни

ми из первых на -заводе 

режущих инструментов 
поддержали трудовую ини
циативу «60-летию образо
вания СССР — 60 ударных

Двадцать лет работает в 
цехе резьбошлифовщик 
В. В. Рудько. Опыт и от

личное знание техники по
зволяют ему добиваться 

высоких производственных

года пятилетки он выпол
нил за девять месяцев. 
Сейчас В. В. Рудько вместе 
с товарищами трудится над 
выполнением обязательств 
к юбилею государства.

недель». показателей. План первого Фото Б. Некрасова.

Кабина мотовоза, наверное, не совсем подходящее место 
для обстоятельной беседы. Машина идет неровными толч- 
камв, покачиваясь из стороны в сторону. Иногда эти пока
чивания у неопытного человека создают впечатление нена
дежности, усиливаемое тонкой неровностью рельсов, игру
шечными стрелками. Но спокоен машинист, спокойны двое 
рабочих, один из которых ухитряется вздремнуть, вжав спи
ну в угол жесткого дивана. А  директор леспромхоза Васи
лий Захарович Шарафутдинов рассказывает. Говорит отры
вочно, с какой-то нервностью. В чем-то его речь совпадает 
с ритмом движения мотовоза. Но в то же время в ней чув
ствуется взятый с утра темп работы. Директор уже четыре 
часа в хлопотах, и это время пути до верхнего склада, где 
ему выступать в одной из бригад как участнику единого 
политдня, совсем не отдых...

ПРАКТИКА

ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ В с л у х  
в ы с к а з а н н ы е  
м ы с л и

— Конечно, по-разному 
человек может построить 
свою жизнь. Это его право. 
Но все-таки не могу я сог
ласиться вот с таким: есть 
у человека опыт, образова
ние, мог бы взять больше 
на себя, а нет, не берет. 
Недавно беседовал с одним 
инженером. Рассчитывали 
его начальником лесопункта 
поставить. Казалось, что 
вполне подготовлен, пове
дет дело:» А он ■— ни в ка
кую. И доводов никаких: не 
хочу, и баста. Пришлось 
отступиться. Может быть, 
на время, а может, и сов
сем. Нет-нет, тут не в спо
собностях дело, я бы ска
зал, не созрел человек, ви
дел только одну сторону: 
хлопот и ответственности 
будет больше...

— Есть лй что завидное,
в положении руководителя? 
Уйдешь из дому рано, 
приходишь поздно каждый 
день, из месяца в месяц. 
Кто-то, может, и по-другому 
работает, а я не могу. Не
приятности? Без них не об
ходится. Вот при мне, ког
да уже я директором ра
ботал, в леспромхозе два 
пожара было. Всем непри
ятно, а мне — в первую 
очередь. Но ведь есть и 
другое. Дали государствен
ную электроэнергию. Во 
всех поселках стали теле
видение смотреть. Вот раз
вернули реконструкцию
нижних складов. Уже поло
вину леса готовим практи
чески без ручного труда. 
Вы видели наши арболито- 
вые дома? Нынче первый 
раз за много последних лет 
план по жилью перевыпол
нили, еще год, максимум 
два — и не будет в поселке 
сборно-щитовых, или, как 
у нас зовут, сборно-щеле
вых домов. Детский сад — 
не Проблема. Я понимаю, 
что все вот1это где-то взве
шивается, эти минусы и 
плюсы. И там,’ где решают,

-какой из меня директор по
лучается, да и наши люди 
тоже судят... Но ведь Я‘ же 
и сам не без головы и не 
без сердца: хочется, чтобы
плюсов этих больше было 
и чтобы долговечнее они 
были. Как можно не хотеть 
этого, не использовать воз
можность, если жизнь пред
лагает? , Не могу понять 
того инженера...

— Вот вы рассказывали 
об Анатолии Константино
виче Биндерисе, руководи
теле Богашевской сельхоз- 
химии. Как он говорил: 
«Сегодня мы положим в 
стену нового дома кирпич, 
а завтра заметим, что люди 
лучше стали работать». Я 
его очень хорошо понимаю.

Не будем заботиться, не бу
дем строить, люди просто- 
напросто уйдут в другое 
место. А  в лесу со строи
тельством отстали. Наш 
леспромхоз — старый, по
следние годы обновлялся 
мало, строителей совсем не 
было. Да и кто бы заботил
ся, если за 15 лет пять 
директоров сменилось?! Вот 
теперь и надо положение 
менять. У  нас есть бригада 
Причулымской ПМК треста 
Трмлесстрой, бригадиром 
там Павел Георгиевич 
Скирдачев. Целую улицу 
арболитовых двухквартир
ных домов строим, 6 уже 
стоят, а на семи фунда
менты монтажа ждут. Вот 
тут как раз загвоздка: нет 
у бригады крана. Фунда
менты есть, детали домов 
есть, а монтировать не
чем. Сколько раз про
сили и в объединении, 
и в тресте, но пока не 
решается вопрос. Скир
дачев предлагает в газету 
написать, может, поможете? 
А дома какие, вы видели? 
Современная планировка, 
вода, канализация. У каж
дого дома теплая хозяй
ственная постройка, коро
ву, свинью можно держать, 
огород расчищаем обяза
тельно. Есть свои сложно
сти с финансированием, не
просто детали и остальные 
материалы достаются* но, 
когда подумаешь, что это 
сейчас главный для лес
промхоза вопрос, на многое 
решаешься. Будет новая 
улица в Комсомольском. 
Сейчас ее Арболитовой . кое- 
кто называет. Но ее лучше 
назвать Солнечной: видели, 
какое солнце на каждой 
панели? А  за одной улицей 
встанут и другие-

— У нас сейчас в лес
промхозе каждое второе 
дерево заготавливается ме
ханизированным путем. Но
вая техника многое дает. 
В Комсомольске было 3 
мастерских участка, а сей
час укрупнили, оставили 2: 
повысились оперативность 
управления, оборот тепло
возов, вагонов. Я вот вас 
познакомлю с Александром 
Захаровичем Мартыненко, 
мастером механизированно
го участка. Опытный, почти 
30 лет в лесу, энтузиаст ме
ханизации. Так же, как ма
шинисты Имшинецкий,
Мисник, Буткевич,. Пангин, 
Пчелко, — замечательные 
ребята.

Но то, что мы делаем в 
механизации, — этого уже 
мало. Надо не 50, а 70—80 
процентов механизирован
ной валки и трелевки. 
Только с крутых косогоров 
будем брать лес вручную. 
Процентов на двадцать

увеличим механизацию уже 
в следующем году.. Жаль, 
нет сучкорезных машин, 
эту работу приходится де
лать вручную. Да поре уже 
и в наши лесосеки ставить 
машины для дробления от
ходов, делать щепу. Почему 
«лорусы могут, а томичи 
нет? Тем более плитные 
заводы — рядом.*

—■ Сколько можно отста
вать? Вот и нынешний план 
— 420 тысяч кубометров — 
не выполним. В начале го
да взялись хорошо, петом 
сбились с темпа, особенно 
пожар на нижнем складе 
в Комсомольске помешал. 
А в будущем году уже надо 
дать 440 тысяч кубометров. 
Очень напряженный пер
вый квартал. С трелевкой 
и вывозкой, хоть и тяжело, 
должны справиться. А вот 
с разделкой... Затянули мы 
реконструкцию нижних
складов. Почувствовали, что 
без нее не обойтись, взя
лись своими силами, хоро
шие бригады занялись этой 
работой (с одной из них — 
Виктора Борисовича Мона
хова на нижнем складе 
Ореховского лесопункта вы 
встречались). Начинали без 
документации, с поставка
ми оборудования очень пло
хо. Пришлось срочно мон
тировать новые) краны. Од
ним словом, безоружны
ми входим на ' нижних 
складах в первый квартал. 
А план разделки — 90 ты
сяч кубометров. Надо ду
мать и думать, как его сде
лать. Если бы объединение 
помогло увеличить вывозку 
железной дорогой и авто
мобилями на Асино, больше 
давало турникетов, пока мы 
завершим реконструкцию... 
Я так ставил вопрос, но не 
получил поддержки. Начали 
разворачивать стеллажи
для ручной разделки, но 
ведь это вчерашний день, 
людей и так не хватает. 
Пока выхода не вижу, бу
дем еще советоваться, ис
кать. Но, думаю, второй год 
пятилетки будет перелом
ным. Это не только мои 
настрой.

Директора отвлекли слож
ные маневры нашего мото
воза, чтобы разминуться со 
встречным составом сце
пов, ■ груженных лесом. На
конец разминулись. Оста
валось совсем немного пу
ти...

— Есть идея у нашей 
профсоюзной организации: 
на озере Чартаны создать 
базу отдыха лесников, а ле
том — пионерский лагерь. 
Вы не были на этом озере? 
Жаль. Красота необыкно
венная. Поставить несколь
ко арболитовых домов, бла
гоустроить берег, пляж, 
подправить дорогу—это все 
небольшой объем работ. 
Хорошо бы в 1982 году 
сделать документацию, а в 
1983-м — взяться за строме 
тельство. Кооперативно, си
лами нескольких леспромч 
хозов. Будем вносить -это 
предложение на областной 
профсоюзной конференции 
лесозаготовителей...

Впереди показались ва
гончики, машины!? Верхний 
склад.'’ Слышен рокот ва- 
лочных машин. Бригада 
слесарей занята ремонтом 
челюстных погрузчиков: из- 
за их поломки остановилась 
погрузка сцепов. Директор 
накоротке обменялся не
сколькими фразами с мас
тером Мартыненко и заша
гал в сторону от узкоколей
ки.

— Мне туда, в укрупнен
ную немеханизированную 
бригаду. Сегодня там про
вожу политдень. Буду рас
сказывать о ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, сессии 
Верховного Совета СССР, о 
пятилетке. Будем вместе с 
рабочими искать решение 
наших проблем...

А. БОРИСОВ.
Комсомольский леспромхоз,
Первомайский район.

«УС ЛО В Н Ы Е ПОМ ОЩ НИКИ»
В одном ИЗ выпусков 

«Народный контроль — на 
посту» («Красное знамя» 
№ 222) была опубликована 
корреспонденция председа
теля городского комитета 
народного контроля Н. А. 
Лазарева «Условные по
мощники», в которой шла 
речь о плохой эксплуата
ции торговой техники в 
ряде магазинов и пред
приятий общественного пи
тания. Редакции ответил 
заместитель начальника 
областного управления тор
говли Ю. С. Канушин. Он 
сообщил, что коллегия уп
равления обсудила выступ
ление газеты и признала 
критику правильной. За до
пущенные нарушения ди
ректору СПК по торговой 
технике А. Г. Мендельбау- 
му объявлен строгий вы

говор. Руководству комби
ната предложено в месяч
ный срок разработать ме
роприятия по улучшению 
обслуживания торговой
техники.

Что касается руководите
лей торгов, то они строго 
предупреждены о личной 
ответственности за пра
вильное использование обо
рудования.

Редакции ответила также 
директор треста столовых 
jife 1 областного * управления 
общественного питания 
В. К. Рожкова. После за
седания комитета народ
ного контроля здесь прове
дена аттестация работни
ков, установлен строгий 
контроль за выполнением 
графика ремонта, упорядо
чен расчет е СПК по тор
говой технике.

«В ЧЬИХ ВОРОТАХ ШАЙБА?»
Статья под таким назва

нием опубликована в 
«Красном .знамени» 19 нояб
ря. В ней критикуются об
щественные организации 
ряда предприятий, которые 
слабо ведут работу с дет
скими хоккейными коман
дами. Председатель фабко
ма спичфабрики «Сибирь» 
П. В. Нелюбин сообщил в 
редакцию, что статья об
суждена на расширенном 
заседании фабричного ко
митета профсоюза и адми
нистрации спичфабрики.

Критика признана пра
вильной. Собрание приня
ло заверение начальника 
ЖКО Н. Н. Плотниковой, 
что хоккейная площадка 
будет поддерживаться в 
надлежащем порядке. Ре
шено также сформировать 
две детские хоккейные 
команды, утвердить трене
ром работника фабрики 
И. А. Моисеева, выделить 
средства на приобретение 
хоккейной формы и инвен
таря по безналичному рас
чету.

Э Н Е Р Г И Я  В Ы С О К О Г О  Н А К А Л А
Щ  * : Й Ь. Ши • f§ Ц

С о ц и а л ь н ы й  п о р т р е т  к о л л е к т и в а  о б ъ е д и н е н и я  С и б к а б е л ь ,  к о т о р о м у  и с п о л н и л о с ь  4 0  л ет
Каждый раз, когда зна

комишься с новым для те
бя коллективом, ищешь 
образ, символ, через кото
рый легче было бы пред
ставить его жизнь и труд.

Томских кабельщиков 
удивительно ярко характе
ризует один физический 
закон: с увеличением мощ
ности токоприемников воз
растает сечение проводни
ков, что крайне нежела
тельно. Мощность увеличи
вать надо, но зачем нам 
толйтые и сверхтолстые 
кабели? И вот, чтобы кабе
ли не «толстели», увеличи
вается напряжение в них.

Вся история развития ка
бельного производства — по 
существу решение этой за
дачи. Дело это далеко не 
механическое. Оно требует 
большего научного задела, 
творческого подхода завод
ского коллектива.

Здесь же и другая сторо
на нашего символа. С каж
дым годом объемы произ
водства растут. А за 40 лет 
в производственном объ
единении Сибкабель они 
выросли в десятки раз. Ка
залось бы, рост должен 
сопровождаться увеличе

нием производственных
площадей и* числа рабочих.

Но практически увеличе
ния не наступало. Новые 
корпуса хотя и строились, 
но шли взамен старых. А 
число работающих в объ
единении за последние де
сять лет уменьшилось на 
900 человек.

Где тот архимедов ры
чаг, с помощью которого 
кабельщики поднимали
свое производство?

Десять лет тому назад 
первым в Томской области 
и отрасли было создано 
производственное объедине
ние Сибкабель. Наряду с 
заводами «Томкабель» и 
«Эмальпровод», ‘ «Металлист» 
(г. Колпашево) в него во
шел Томский научно-иссле
довательский и технологи
ческо-конструкторский ин
ститут кабельной промыш
ленности (НИКИ). В основ
ном выпуск кабельных из
делий. и электропроводов в 
объединении осуществляет
ся по разработкам этого 
института — 80 процентов 
их аттестуется по высшей 
категории качества.

К моменту объединения 
заводов и НИКИ многие

участки как производства, 
так и исследовательской 
деятельности имели серьез
ное отставание. Особенно 
это было заметно на заводе 
«Томкабель». Здесь давно 
уже назрела необходимость 
обновить и оборудование, и 
технологию.

Генеральные, директор 
объединения В. В. Лычагин 
решил, не дожидаясь ново
го корпуса, реконструиро
вать действующие цехи. На 
первый взгляд это решение 
представлялось нереальным. 
В работающих цехах заме
нить оборудование, создать 
новые технологические ли
нии. По сути дела пред
стояло на месте старых 
цехов, не останавливая 
производство, создать но
вые. Партийный комитет 
поддержал руководство, на 
партийных и рабочих соб
раниях это решение полу
чило поддержку ' всего кол
лектива.

Созданные в цехах твор
ческие группы и монтаж
ные бригады только за од
ну десятую пятилетку уста
новили 200 единиц нового 
оборудования, внедрили 70 
новых технологических

процессов. Это обеспечило 
освоение 40 новых кабель
ных изделий и доведение 
выпуска продукции с го
сударственным Знаком ка
чества до 42 процентов. 
Экономический эффект от 
реконструкции составил 
десятки миллионов руб
лей.

Техническое совершенст
вование кабельного произ
водства стало особенно зна
чительным фактом в жиз
ни коллектива цеха шахт
ных кабелей, выпускающе
го треть всей продукции 
объединения. Заметным со
бытием стало цеховое пар
тийное собрание, на кото
ром выступил бригадир 
опрессовгциков Г. П. Пиме
нов. Он заявил, что пере
довая техника — это хоро
шо, но надо, чтобы каждый 
на ней работал с полной 
отдачей. По примеру мос
ковских предприятий Пи
менов предложил взять де
визом работы «Ни одного 
отстающего рядом!». При
зыв коммуниста был под
хвачен бригадами Пистехи- 
на, Киселева, Краева, Раст- 
рыгина' и другими. Цех 
последние пять лет работа

ет ритмично, постоянно вы
полняя план в заданной 
номенклатуре.

Коммунисты — организа
торы производства. Такова 
традиция партийной орга
низации томских кабель
щиков. 40 лет назад, в гро
зовой сорок первый, из 
Москвы в Томск были эва
куированы заводы «Моска- 
бель» и «Электропровод», 
ставшие родоначальниками 
завода «Томкабель». Комму
нистов на предприятии бы
ло немного, всего-то 40 че
ловек. Но когда на стан
цию Томск-Н прибыло эва
куированное оборудование, 
партийное собрание реши
ло: везти его «на себе», на 
санках, на листах железа, 
так как с транспортом бы
ло плохо. Так доставляли и 
первые изготовленные для 
фронта полевые провода. 
Когда не хватало материа
лов, электроэнергии, пара 
и было очень трудно вы
полнить план, партийное 
собрание решило: коммуни
сты не уходят из цехов до 
тех пор, пока не будет вы
полнено суточное задание.

Полнились ряды комму
нистов. Принимали в пар

тию лучшего стахановца во
лочильного цеха А. И . Ша- 
балова, молодого специали
ста Т. Н. Гринькову...

— Шабалов, — говорили 
на собрании, — в Москве 
был освинцовщиком, а в 
Томске потребовалось — 
встал к .волочильной маши
не. Быстро освоил ее и 
сейчас перевыполняет нор
му в два-три раза. Но ему 
надо поднажать на полит
учебу.

Анатолий Иванович «под
нажал» и впоследствии был 
избран делегатом XXI съез
да КПСС.

— Гринькова, — харак
теризовал ее первый ди
ректор ’ «Томкабеля» П. Г. 
Королев, — молодой на
чальник цеха, недавно из 
института. Ей надо боль
ше опираться на коллек
тив.

Выполнила Тамара Ни
колаевна (ныне Левина) 
наказ коммунистов. Про
явила исключительные ка
чества воспитателя коллек
тива. Вскоре она была из
брана секретарем комсо
мольского бюро, а затем и 
секретарем партбюро заво
да.
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Д Е Ф И Ц И Т Н Ы Й  Д В О Р Н И К .  Т А К  ли это ?
Недавно мне довелось по

бывать в 4-м отделении 
связи по ул, Усова. Собрав
шиеся у сберегательной 
кассы № 49 нервничали, 
спрашивали у работников 
почты, почему, мол. не ра
ботает сберкасса. Причина 
оказалась прозаической: 
кассир Зинаида Матвеевна 
Мельченская по пути на 
работу подскользнулась на. 
тротуаре, упала и сломала 
ребро.

Медицинским работникам 
хорошо известно, как часто 
приходится оказывать по
мощь жителям города, ко
торые получают травмы из- 
за того, что тротуары ке 
очищаются от снега и льда, 
не посыпаются песком. Го
сударство несет убытки. Да 
и голод выглядит неряшли
во. грязно.

Ну, а где же дворники?— 
сам собой напрашивается 
вопрос. На улице их редко 
где увидишь. Поинтересовал
ся в ЖКО электромехани
ческого зоЕода, может, ду
маю, сплошные вакансии 
по этой специальности? Мне 
ответили, что в дворниках 
отдел не нуждается, штат 
работников метлы и ледо
руба полностью укомплек
тован. Между тем тротуар 
у дома № 120 по ул. Крас
ноармейской, который дол
жна убирать В; К. Василе- 
нок, еще ни разу не очи

щался от снега. По ул.
Дзержинского, около домов 
№№ Й4-а, 34-6, по ул: Кар
ташова, 31-6, за чисто
той тротуаров должен 
следить В. Т. Кузнецов. 
Дворник в ноябре убор
кой снега с о в е р ш е н н о  
не занимался, на тротуарах 
образовались катушки. Куз
нецов, 29 лет от роду, по 
специальности техникгтех- 
нолог мацзгино'строенйя, не
выполнение своих обязан
ностей дворника (зарплата- 
то идет) объяснил тем, что 
дворником работает всего 
полгода. ; _

По пер. Моторному двор
ником числится И . И. Ка
симова, . проживающая по 
Иркутскому тракту. Сомни
тельно, чтобы пенсионерка 
ежедневно ездила убирать 
тротуары в другую часть 
города. Комендант домов 
М. Г. Цветкова пояснила:

— Касимова — моя мама, 
она только оформлена 
дворником, а убираю я.

Состояние тротуаров сви
детельствует о том, что к 
ним не прикасалась рука 
человека с метлой.

В домоуправлении № 8 
старший дворник Г. Ф. 
Пронищева уверяет, что у 
них 32 дворника, штат уком
плектован. Но кое-кто из 
них исполняет иные обязан
ности. Так, дворник А. В. 
Тимофеев работает снабжен

цем. Пронищева старшим 
дворником назначена не
давно. никто не разъяснил 
ей обязанности. Управляю
щий С. Е. Андрейчук боль
ше конфликтует с Прони- 
гцевой, чем организует ра
боту дворников. Берет под 
защиту нерадивых. Напри
мер, Ю. М. Боровая в ок
тябре не работала целую 
неделю. Старший дворник 
в табеле поставила ей про
гулы, но Андрейчук заста
вил проставить рабочие 
дни. И еще отругал: мол,
и так никто в дворники не 
идет; все кадры мне разго
нишь.

Ну, а кадры, естественно, 
пользуются гласным попу
стительством домоуправа. 
Дворник Т. Ф. Луговская 
работает товароведом, в Ти
мирязевском хозрасчетном 
торговом объединении и 
числится одновременно
дворником. Твердит одно: 
мол, должна снег очищать 
только у подъездов, а об 
остальном ей ничего не из
вестно. М. С. Ермакова, ра
ботница этого же домоуп
равления, говорит: «С ули
цы тротуары я никак не 
убираю. Не было такого уго
вору». Об этом же рассказы
вает Е. П. Клепикова, пен
сионерка: «Летом еще куда 
ни шло — тротуары подме
тем, а так с уличной сторо
ны, когда сильный снег,

трактор прочистит». Жители 
домов по ул. Елизаровых 
(например, Анна Захаровна 
Ткачук) утверждают, что и 
у подъездов снег и лед 
часто не убираются.

Начальник жилищно-экс
плуатационного участка 
№ 6 А. В. Чинин заверяет, 
что в дворниках нужды- нет. 
Штат — 29 дворников! Но 
вот где кто убирает, не зна
ет.

Диспетчер ЖЭУ Т. В. 
Гринева заявила: «Я не
знаю, где какой дворник 
убирает. Учет в ведении 
старшего-дворника, а она в 
отпуске. Вообще же дворни
ков видим, когда приходят 
зарплату получать!»

Старший дворник ЖЭУ 
№ 5 Н. С.; Токарев отвеча
ет: «Дворников в ЖЭУ — 34, 
штат полностью укомплек
тован. Работать есть кому». 
Как-же трудятся дворники 
этого участка? Территория 
вокруг деревянных домов 
почему-то официально вне 
поля дворницкого зрения. 
Тротуары по ул. Кулагина 
еще ни разу не очищались 
от снега и льда и не посы
пались песком. Такое безот
ветственное отношение к 
своей работе В. П. Биряль- 
цева, инженер объединения 
«Контур» —- дворник по 
второй профессии, — объяс
няет на уровне школьницы:

«По ул. Кулагина я убираю 
только у подъездов, о 
тротуарах нам никто не го
ворил. Старший дворник 
никогда претензий не 
предъявлял». Коллеге вто
рит дворник В. Е. Иванов, 
начальник лаборатории ра
диотехнического завода, ко
торый должен очищать ас
фальтные покрытия от сне-| 
га и льда там же, по ул. 
Кулагина.

По ул. Алтайской, 124, 
дворником числится некто 
В. П. Щеголихина. Житель 
дома Николай Николаевич 
Баранов, инженер по тех
надзору комбината хлебо
продуктов, говорит: «Вок
руг дома безобразия. Осенью 
была грязь, к дому не по
дойти. Раз в месяц появ
лялся пожилой мужчина, 
немного почистит, и нет его 
опять».

Дворник Н. В. Каличкин, 
что закреплен за переулком 
Смоленским, в 11 часов 
утра в субботу на своем 
рабочем месте был уже 
пьян. Убеждал: «Работаю
бетонщиком ЖБК-100, чис
люсь здесь дворником. Раза 
три получал деньги в ЖЭУ 
№ 5- по 70 рублей. До ас
фальта снег не буду уби
рать, и никто меня это де
лать не заставит».

По " ул. О. Кошевого
оформлен- дворником В. В.

Сидоров, работающий на 
электротехническом заводе. 
Длительное время Сидоров 
находится в командировке. 
Жители домов часто убира
ют снег и лед сами, как бы 
обрабатывая условного двор
ника.

Техник-смотритель ЖЭУ-5 
Н. Л. Бугорская, в обязан- 
ноСть которой входит конт
роль за работой дворников, 
говорит: «Сколько бьюсь,
чтобы дворники чистили 
тротуары, не могу ничего 
сделать. Что-то с дворника
ми надо делать, какие-то 
принимать меры. Мы не 
обеспечиваем дворников
метлами и лопатами, а они 
приводят всякие доводы и_ 
не работают, как надо».

Итак, выясняется пара
доксальная картина: штаты 
дворников почти повсемест
но укомплектованы, а быть 
на сураже городской чисто
ты как бы некому. Если 
на центральных уликах 
тротуары и территорию 
вокруг подъездов жилых, а 
особенно административных 
зданий очистит от снега и 
льда техника спецавтохс»- 
зяйства, то как быть с пе
риферийной городской тер
риторией? Неужели работ
ники жилищных органов 
будут, как и прежде, идти 
на поводу у недобросовест
ных дворников, ссылаясь 
на дефицит, которого нет?

И. БЫ ЧИХИН,
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного порядка УВД.

Депутат и жизнь

Н А С Т О Я Щ И Й  М А С Т Е Р
Когда Галина Панкратова 

после окончания девятого 
класса объявила, что хочет 
учиться на швею, педагоги 
огорчились: жаль было рас
ставаться с хорошей уче
ницей, активной обществен
ницей. Родители к ее ре
шению отнеслись спокойно: 
дочь выбрала дело, к кото
рому душа уянется.

—- Я часто представляла 
себя за этой работой, — 
вспоминает Галя. — Это
ведь так приятно — шить 
обновы, делать женщину 
элегантной, нарядной.

...Прошло семь лет. К 
скупым строчкам автобио
графии, которую писала 
Галя при поступлении в
училище, добавились не
многие. Но все доказывают, 
что девушка правильно вы
брала профессию.

В 1975 году Г. Панкрато
ва с отличием закончила 
ТУ № 13 и пришла в
ателье «Силуэт». Руки у
Галины оказались поистине 
золотыми. Все делала лов
ко, точно, заказы выполня
ла с отличным качеством. 
Поэтому, когда в ателье 
узнали, что она идет учить
ся на закройщика в учеб
но-производственный ком
бинат, не стали отговари
вать. Понимали: из нее по
лучится настоящий мастер. 
Так и вышло. Через год 
Галина вернулась в ателье 
бригадиром-закройщиком.

Вскоре произошли еще 
два события — самые зна
чительные в ее жизни. 
Панкратову избрали депу
татом городского Совета, а 
спустя некоторое время 
приняли кандидатом в чле
ны партии. Заслужить та
кое в 22 года удается дале
ко не каждому.

Сейчас она член постоян
ной комиссии горсовета по 
бытовому обслуживанию 
населения. Регулярно уча
ствует в рейдах. Вместе с 
другими депутатами прове
ряет бытовые условия на 
предприятиях. Если где-то 
замечены неполадки, Пан
кратова и ее коллеги не-

—

устранения. Конечно, де
путатская работа слож
на! Она требует не толь
ко времени и душев
ных усилий, но и конкрет
ных знаний, в том числе и 
трудового законодательства.4 
Но данное обстоятельство 
Галину не огорчает. Скорее 
радует. Ибо знания обога
тят ее, сделают кругозор 
шире, жизнь—интереснее.

В этом году летом пос
лали Галину в Ростов на 
четырехмесячные курсы
повышения квалификации 
в республиканский учебно
производственный комби
нат. Вернулась, а ей сюр
приз — работать перевели 
в ателье высшего разряда

«Мечта». Радоваться бы 
надо, а она расстроилась. А 
вдруг дома начнут упре
кать: дескать, не дело с 
одного места на другое бе
гать. В семье Панкрато
вых ценятся такие каче
ства, как основательность и 
чувство долга. Всю жизнь 
на одном заводе работали 
родители Гали. От детей 
тоже требуют постоянства.

Галина Панкратова ра
ботает закройщиком в 
ателье «Северянка». Слава 
о хороших мастерах рас
пространяется быстро. Мно
гие томички уже знают ее 
имя.

Т. МИРОШ НИЧЕНКО.
Фото М. Гладуша.пременно добьются их
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Эмалировщик А. Г. Фар- 
стов, электромонтер И. В. 
Торубаров, скрутчик А. И. 
Медведев вместе с заявле
нием о приеме в партию 
подавали просьбу о зачис
лении их в Сибирскую доб
ровольческую дивизию. В 
партию их приняли, а на
счет дивизии сказали, что 
фронту очень нужна про
дукция завода, и дали им 
фронтовое задание: обеспе
чить в своих* цехах безус
ловное выполнение планов.

Они исполнили партий
ное поручение, проявив 
при этом недюжинные спо
собности организаторов и 
агитаторов. Фарстову было 
доверено возглавлять эмаль- 
цех. Медведев многие годы 
избирался председателем 
завкома, секретарем парт
бюро универсально-кабель
ного цеха, а Торубарова 
выбирали секретарем парт
бюро завода.

Фарстов проработал на 
«Москабеле» и «Томкабеле»\ 
58 лет, Медведев — около 
50. Это очень много. Но и 
сегодня они на трудовом 
посту. Вот она, закалка 

' коммунистов военных лет.
В конце сороковых годов 

молоденькой девушкой
пришла в универсально
кабельный цех выпускница 
Томского политехническо
го института Е. Е. Татарен- 
ко. Близко к сердцу вос
принимавшая все дела и 
заботы производства и сво
их товарищей, молодой 
специалист была чутка к

людям и принципиальна в 
оценке фактов. Мастер и 
агитатор, старший мастер и 
председатель цехкома, на
чальник цеха и пропаган
дист. Таковы ее служебные 
ступени. И вот уже 14 лет 
подряд коммунисты объ
единения избирают ее сек
ретарем парткома.

В объединении и теперь 
много передовиков произ
водства. Это — Виктор 
Остроухов Александр Ба- 
рашев, Людмила Хохлова, 
Борис Пояторыхин, Алек
сандр Тесленко... Целая 
плеяда коммунистов-брига- 
диров, которые ныне со
ставляют гордость томских 
кабельщиков.

От фронтовых до подряд
ных бригад дистанция в 40 
лет. Но во все эти годы в 
людях креп дух коммуни
стического отношения к 
труду.

В истории предприятия 
яркой страницей явилось 
движение за коммунисти
ческий труд. Пионером 
его стала бригада электро
монтеров универсально-ка- 
бельнэуо цеха, возглавляе
мая в то время комсомоль
цем Владимиром Ерохи
ным. В 1959 году бригаде 
одной из первых в Томской 
области присвоено звание 
«Коллектив коммунистиче
ского труда»:

Эта бригада год назад 
первой в объединении на
чала работать по М е т о д у  

бригадного пддряда. Целый 
год восемь электромонте

ров вместо 12 по штату ус
пешно и с лучшим каче
ством, чем раньше, обслу
живают оборудование цеха.

Задание — меньшим со
ставом! К этому сейчас 
стремятся многие бригады 
опреесовгциков цеха шахт
ных кабелей, в котором 
зачинателем этого движе
ния несколько лет назад 
стал коммунист А. Н. Жи
лин, бригады эмалировщи
ков со своими лидерами 
А. А. Варашевым и А. Н. 
Жарковой, бригада лудиль
щиков завода «Металлист», 
возглавляемая коммуни
стом Т. И. Титовой... В 
каждом цехе, на каждом 
участке люди ищут резер
вы повышения произво
дительности труда.

В одиннадцатую пятилет
ку коллектив кабельщиков 
вступил технически и мо
рально хорошо вооружен
ным. У него серьезные 
обязательства по производ
ственному и социальному 
развитию. В то же время, 
как и во все годы своей 
истории, у него много про
блем и просто трудностей в 
организации производства, 
капитальном, жилищном и 
социально - кул ь т у р н о м 
строительстве.

Однако коллектив с бо
гатыми традициями само
отверженного и творческого 
труда, несомненно, найдет 
в себе силы преодолеть 
возникающие трудности, 
решить стоящие перед ним 
задачи.

Л. СЕЛИВАНОВ.

н ш о р м а ц и я

В и н т е р е с а х  
всех народов
СОФИЯ. Сохранение ми-' 

ра на планете было и ос
тается основной задачей 
советской внешней полити
ки — такой вывод делает 
газета «Народна армия», 
комментируя интервью Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева теле- 
' компании Эн-би-си. Это 
интервью отличают откро
венность и предельная яс
ность, с которой высший 
партийный и государствен
ный руководитель СССР 
характеризует наиболее
тревожные тенденции в 
международных отношени
ях и указывает эффектив
ные пути по их преодоле
нию. Ответы Л. И. Бреж
нева, подчеркивает газета, 
с удовлетворением и на
деждой встречены всеми 
прогрессивными и миролю
бивыми силами планеты.

ОС?ЛО. Новые мирные 
инициативы Советского Со
юза, направленные на ук
репление мира и обуздание 
гонки вооружений, отвеча
ют интересам всех народов, 
заявил главный редактор 
газеты «Фрихетен» А. Йор
генсен.

СССР выступает за ак- ’ 
тивный диалог с США, в 
том числе за встречу на 
высшем уровне, что свиде
тельствует о стремлении 
Советского Союза к реше
нию международных воп
росов мирным путем, за 
столом переговоров.

НЬЮ-ЙОРК. Готовность 
СССР в одностороннем по
рядке сократить некоторую 
часть своих ядерных во
оружений средней дально
сти в европед^кой части 
Советского Союза является 
проявлением доброй воли, 
заявила национальный ко
ординатор американской 
общественной организации 
«Мобилизация ради сохра
нения человечества» Д. Ку
пер. Она подчеркнула, что 
мирные инициативы Совет
ского Союза представляют 
собой «значительный пози
тивный вклад в дело обуз
дания опасной гонки ядер
ных вооружений». Стрем
ление СССР к превраще
нию Европы в безъядер
ную зону демонстрирует 
миролюбивый характер его 
внешней политики. Такой 
зоной, подчеркнула Д. Ку
пер, должен стать весь 
земной шар.

Положение в Польше
ВАРШАВА. По сообще

нию агентства ПАП, многие 
польские рабочие, вызва
лись трудиться и в дни 
рождественских праздни
ков. Нормально работают,
в частности, предприятия с 
непрерывным производст
венным циклом, в том чис
ле крупнейший в стране
металлургический комби
нат имени В. И. Ленина в 
Нова-Гуте. Напряженно 
трудятся железнодорожни
ки, работники автомобиль
ного транспорта, комму
нального хозяйства. В це
лом ситуация в стране в 
эти дни спокойная.

Как указывает печать, 
центральная комиссия по 
борьбе со спекуляцией рас
смотрела вытекающие из 
условий военного положе
ния задачи борьбы со спе
куляцией. По всей стране 
действуют воеводские н 
местные комиссии по 
борьбе со спекуляцией. По 
данным главной коменда
туры гражданской мили
ции, в период с 13 по 23 
декабря по всей стране бы
ло начато 427 предвари
тельных следствий по де
лам о спекуляции. Органы 
правопорядка конфискова
ла товары, являющиеся 
предметом спекуляции, на 
сумму 38,5 млн. злотых 
и обнаружили спрятанные 
от покупателей продукты и 
промышленные товары.

Польское телевидение
показало полный трагизма 
репортаяс о событиях, имев
ших место на шахте «Зе- 
мовит». Около здания ди
рекции предприятия целы
ми днями стояли женщи
ны—матери и жены, горня
ков. На глазах у многих 
— слезы. Одна из жен
щин, плача, рассказывает:

— Так поступали, быть 
может, только гитлеровцы. 
У тех, кто держит наших 
мужей внизу, нет ни мора
ли, ни простой человече

ской жалости. В одной 
семье умерла дочь. Отец 
совсем убит горем: жена в 
больнице, а зять—под зем
лей. Упрашивал отпустить 
его на похороны—ничего не 
помогло. Да разве это лю
ди?

Правду. о событиях рас
сказал также один из 
шахтеров, которому уда
лось раньше других под
няться на поверхность:

— У нас, шахтеров, силь
но развит . инстинкт само
сохранения. Мы ищем вы
ход из, любого положения. 
Не о добровольности, а о 
насилии над теми, кто ока
зался внизу, идет речь. На 
них воздействовали психи
чески, морально, а порой и 
физически. Кое-кому, в 
том числе и мне, удалось 
по ходам вырваться нару
жу. Теперь стало известно, 
что один из ходов был 

, взорван и засыпан.
Затем по телевидению 

выступил комиссар шахты 
в звании подполковника. 
Он, в частности, заявил: 
Внизу, как нам стало из
вестно, находилось более 
тонны взрывчатых веществ. 
Часть из них взорвана, в 
результате чего, как ска
зал комиссар шахты, зава
лены некоторые ходы и 
выходы.

Газета «Трибуна работни
ца» опубликовала обнару
женные недавно инструк
ции, на которых стоит пе
чать «Солидарности» и 
«Конфедерации независи
мой Польши». Эти ин
струкции наглядно свиде
тельствуют о планах контр
революционных группиро
вок по захвату власти в 
стране.

«Все это должно быть 
готово к 15 декабря», — го
ворится в одной из них 
Введение военного положе
ния положило конец этим 
преступным планам, под
черкивает газета.

Нынешний учебный год —  второй в трудовой биограф 
фяи выпускницы исторического факультета Томского,, 
госуниверситета Л. М. Поповой. В  Белоярской средней 
школе Любовь Михайловна преподает историю. Отлич
ное знание предмета, старательность и большая обще
ственная работа позволили молодому педагогу за корот
кий срок завоевать авторитет среди коллег, родителей 
и учащихся.

Фото В. Кровелыцикова,
Верхнекетекий район.

« М ы  брошены на произвол судьбы»

НЬЮ-ЙОРК. «Мы броше
ны на произвол судьбы, мы 
попросту никому не нуж
ны» — эти слова одного из 
безработных, по свидетель
ству газеты «Бостон глоб», 
как нельзя лучше харак
теризуют настроения мил
лионов американских ра
бочих и служащих, выбро
шенных властями и -пред
принимателями на улицу.

При нынешней админи
страции США, отмечает пе
чать, свирепствует спад, 
глубина которого сравнима 
с «великой депрессией» 
1930-х годов. В этих усло
виях Вашингтон, наращи

вая ассигнования Пентагону, 
проводит курс на «оздоров
ление» экономики страны 
за счет резкого сокращения 
социальных программ, а 
корпорации, стремясь со
хранить высокие прибыли, 
прибегают к массовым 
увольнениям трудящихся. 
Только по официальным 
данным, в ноябре уровень 
безработицы составил 8,4 
проц. наемной рабочей си
лы по сравнению с 7 проц. 
в июле. Число «лишних 
людей* в стране растет, а 
вместе с ним «увеличивает
ся глубина людских стра

дании», констатировала га
зета «Уолл-стрит джорнэл».

В этой безрадостной об
становке новый год пред-, 
стоит встречать, согласно 
официальной статистике, 
девяти миллионам человек, 
не имеющим работы. Одна- 
кр, как признает «Уолл
стрит джорнэл», вашинг
тонские подсчеты по мень
шей мере вдвое приумень
шают истинный уровень 
безработицы в стране. 
«Многие безработные аме
риканцы, — указывает га
зета, — уже отчаялись ис
кать работу и поэтому не 
регистрируются на биржах 
труда».

Е ЩЕ не рассвело, ког
да в дверь полицей
ского участка в город

ке Бэнгор, на севере Уэль
са, постучали. На пороге 
стояла девочка лет де
сяти в одной ночной руба
шонке. «Я Джейн Джонсон, 
я убежала», — прошептала 
она. Полицейские не стали 
спрашивать откуда. • За по
следние , месяцы, это. был 
уже не первый елучай та
кого побега. Из мрачной 
одинокой фермы в окрест
ностях Бэнгор неТ-нет дай 
вырывались се_ малолетние, 
обитатели.

Что же там происходит? 
Остин Джонсон, клерк из 
Лондона, имел право знать 
ответ на этот вопрос. 10- 
летняя Джейн была его 
приемной дочерью. Вместе 
с ёго родной дочерью Элис 
и женой Энджелой она ис
чезла в- марте 1979 года. По
сле очередной размолвки с 
мужем жена забрала детей 
и уехала из Дома. С тех пор 
Джонсон ничего не . знал о 
их судьбе...

500 миль от Лондона до 
Бэнгора промелькнули, ка
залось, в одно мгновение. 
Вот и сваренные из труб 
ворота фермы. Стоп!
• — Посторонним вход вос

прещен!
— Я же муж, отец...
— Брось надоедать нам и 

проваливай.
— Но что вы делаете с 

моей семьей?
—- Она проходит курс ум

ственной гигиены...
Остин Джонсон зашагал 

прочь. Вслед ему смотрела 
черная вывеска с выведен
ным на ней словом «Нас
те вникй».

Заведение с таким назва
нием зарегистрировано в 
списке благотворительных 
оогрнизрций  Британии под 
№ 274059. Тут же помечена 
официальная цель • его со
здания. Благороднее приду
мать трудно: «Распростране
ние знаний и поощрение 
чувства общественного дол
га». Написано и кто автор 
подобного изобретения: Ке
вин О’Берн, программист 
электронно-счетных машин.

Но компьютеры для него 
— дело прошлое. Уже де
вять лет, как О’Берн начал 
программировать... детские 
умы. В своей рекламной 
брошюре он объявляет себя 
«педагогическим гением». 
Эта .необремененная скром
ностью самооценка опирает
ся на убеждение, что ему, 
О’Берну, удалось освоить 
редкую специальность. А 
именно: ремонт биологиче

ской #вещи, которую мы 
именуем «гомо сапиенс».

Основатель «Наставников» 
предпочитает ремонтировать 
души и умы с детства. Со
гласно его теории все ос
тальные вокруг занимается 
только тем, что их нещад
но калечат. Родители? «Я 
отрицаю такую категорию 
человеческих существ, как 
родители. Мой опыт показы
вает, что люди, биологиче
ски связанные с ребенком, 
не подходят для его воспи
тания». Школьные педагоги?

Р Е М  

« Г  О М

о н т

ю

С А П И ] з н с а »

Тоже никуда не годятся. 
Подходят только они, чле
ны коммуны «Наставники».

Их на уэльской ферме 
шесть человек. Все они про
граммисты или операторы 
счетно-решающих устройств. 
Понятно, почему финансо
вые дела коммуны тоже ве
дет компьютер, проверяя 
каждый пенс расходов и, 
главное, подсчитывая по
жертвования. Те текут мощ
ной рекой. Идеи чуть ли не 
механического ремонта ре
бенка гипнотизируют англи
чан своей деловитостью, так 
сказать гаечно-винтовой пе
дагогикой: дитя уподобляет
ся утюгу — слишком горяч, 
надо сдать «Наставникам» 
— пусть посмотрят.

Починка «гомо сапиенса», 
сами понимаете, стоит не 
дешево. Марк и Джераль
дина Хастингс натолкнулись 
на объявление общины в 
газете. У них пятилетний 
сын и дочка 12 лет, которые 
оставляют желать, с роди
тельской точки зрения, мно
го лучшего. Пришлось зало
жить дом, продать автома
шину, достать еще 6 тысяч 
фунтов стерлингов и все. 
это перевести на счет «Нас
тавников». Потребовалось 
также подписать 15 правил, 
по которым живет община. 
Одно из них — надолго от
казаться от свидания с 
детьми.

Но маленькие узники все- 
таки поняли, причем рань
ше родителей, что король 
голый. Дети удирают из 
приюта Кевина О’Берна при 
первой возможности. Еще 
бы не удрать. Система вос
питания «Наставников» ос
тавляет кое-что похуже, чем 
синяки. Вот, например, как 
сам О’Берн описывает один 
из ’ своих методов: «Если
ваш; ребенок кусается, то 
нет лучшего способа оту
чить его о этого, чем уку
сить его с такой же жесто
костью». Остин Джонсон и 
Хастингсы вызволяют сей
час своих детей через суд. 
Но солидная репутация «На
ставников» непоколебима.

Что самое тревожное — 
предприятие по «умственной 
гигиене» в Уэльсе не одино
ко, Сотни странных органи
заций, религиозных сект, 
центров групповой психиат
рии и мистических общин 
предлагают сегодня англи-, 
чанам свои услуги «по гпа- 
сению их душ от аварийно-, 
го столкновения с окружа-. 
ющим миром».

Это предложение основа
но на правдивой предпосыл
ке. Здешнее общество дей
ствительно сокрушает чело
веческую индивидуальность,

. духовные устои личности, 
как паровой, пресс — кон
сервную б-чку. Тот же до
морощенный «педагогиче
ский гений» Кетг'ч О’Исрн 
знает, как затронуть своего 
слушателя за живое, когда 
говорит:

— Наш интеллектуальный 
климат не лучше бытовой 
атмосферы средних веков, 
когда канализация в откры
тую текла вдоль улиц, рас
пространяя смрад и болезни. 
Нужно практиковать ум
ственную гигиену...

Нужно. Но, как и его мно
гочисленные коллеги по 
«бизнесу на моральном очи
щении», О’Берн не в состо
янии предложить ничего, 
кроме обмана или волчьего . 
совета укусить того, кто ку̂  
сает тебя.

Тем не менее даж.е. это. 
кажется желанным мости
ком через океан отчужде
ния, жестокости, насилия, 
наркомании, порнографии... 
Вот почему к воротам угрю
мой фермы в Уэльсе тянет
ся вереница больших и ма-.. 
леньких «биологических 56- 
щей по имени «гомо сапи
енс».

Владимир СИМОНОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

К Н И Г А  Р Е К О Р Д О В
Вышел в свет очередной 

выпуск Книги рекордов Гин
несса. Впервые она увидела 
сеет в 1955 году. «Ежегодно 
мы получаем до 20 тысяч пи
сем-заявок, — рассказы ззет 
один из ее издателей Моррис 

"Маквортер. — Но, как прави
ло. не более 200 заслуживают 
внимания». 3—4 процента 
«рекордов» — курьезные дос
тижения, 25 процентов — 
спортивные, остальное прихо

дится на долю научных и 
технических. До недавнего 
гремени люди спали на гвоз
д е ,  глотали огонь и шп^ги, 
ели живых муравьев и де
ревья с листьями и корой — 
лишь, бы попасть на страни
цы книги. Однако с  этого 
года издатели отказались ра 
гистрирозать «рекорды », ус
тановление которых опасно 
для здоровья. Последними в 
этом разделе значатся фран

цуз М. Литото, который за 15 
дней съел... велосипед, и аме
риканец К. Десмонд, прогло
тивший шпагу длиной 58,4
сантиметра.

Среди новых имен, занесен
ных в Книгу рекордов-1982, 
57-летняя чилийка Леонтина 
Альбина. У нее 44 ребенка. 
Когда сборник готовился., к 
пяч^ти. она ждала еще одно
го. Рядом с ней значится, по
жалуй, самый плодовитый в 
мире художник Морис
Катц из Нью-Йорка. Он автор 
82 тысяч картин.
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С томской маркой

гК РА С Н О Е ЗН А М Я *- 29 декабря 1981 года !

Р а б о т а -п р о с т о р  для творчества
Творческая эксперимен

тальная лаборатория бо- 
гашевского завода «Кера
мик» — девять художни
ков. Крепкий, слаженный 
коллектив, определяющий 
сегодня лицо и марку том
ской керамики. Руководит 
лабораторией Н. П. Гамы- 
рина, три года назад за
кончившая Ленинградское 
высшее художественно-про
мышленное училище, — 
одаренный художник, хо
роший организатор, она су
мела за короткое время 
четко определить направ
ление творческого поиска 
группы, подчинив его нуж
дам потребителей и воз- 
можностям производства.

Работы томских керами
стов не раз отмечались на 
ВДНХ СССР. Итогами пер
вого года новой пятилетки 
коллектив лаборатории то
же может быть доволен — 
изделия каждого из сотруд
ников нашли признание: 
наборам О. Широковой, 
Л. Парфеновой, Н. Калья
новой, И. Дронжик, изде
лиям Н. Гамыриной и 
Т. Васильевой присвоен го
сударственный Знак каче
ства.

Задача творческой груп
пы — создать стабильный 
ассортимент изделий, кото-' 
рые, имея вполне опреде
ленное бытовое назначе
ние, в то же время являли 
бы собой произведения де
коративно-прикладного ис
кусства. Добиться этого не
просто. Художники не мо
гут позволить себе чисто 
формальные поиски, на
против, в каждом из новых 
образцов должны решать 
задачи конкретные, иначе 
изделие даже в малой се
рии может «не .пойти». 
Причем главными ориенти
рами авторам служат по
купательский спрос и силы 
заводских мастеров — гон
чаров, формовщиков, рас
писчиков, ведь образцы 
создаются с учетом их се
годняшних возможностей и 
дальнейшего роста.

Возможности эти пока не 
очень велики, и художни
ки постоянно озабочены 
тем, как ИХ(.. расширить. 
Они работают с формов
щиками (этот участок счи
тается наиболее перспек
тивным, ибо при таком 
способе тиражирования из
делия дают меньшую де

формацию), думают над 
тем, как усилить гончар
ный участок — найти, вос
питать таких же талантли
вых мастеров, каким яв
ляется В. Н. Данилина, 
ведь в гончарных изделиях 
наиболее полно могут про
явить себя традиции на
родного искусства. Сейчас 
на заводе решается вопрос 
о широком внедрении 
росписи изделий ангобами 
(раньше ими расписыва
лись только цветочные 
горшки). Авторы создают 
рисунки для различных по
судных наборов, занимают
ся индивидуально с каж
дым расписчиком. Уда^и 
уже есть. Хотя бы новая 
роспись полюбившегося по
купателям блинного набора, 
который нынче отмечен по
четным пятиугольником.

Каждое изделие проходит 
сложный путь рождения: 
эскиз, чертеж, модель в 
гипсе, гипсовая матричная 
форма, отливка в материа
ле, роспись, обжиг... Всю 
работу над образцом ху
дожники проделывают са
ми. И, несмотря на трудо
емкость этого процесса, но
вого на «Керамике» много.

Нынче внедрены десятки 
образцов (завод трижды в 
год меняет ассортимент). 
Еще больше — ожидают 
своего часа, чтобы пойти в 
серию! Красивые столовые 
наборы, декоративные блю
да, кашпо, вазы, гончарные 
крынки и макитры, суве
нирные и бытовые вещи с 
множеством вариантов де
кора. Например, на одну 
только масленку авторы 
предлагают более 20 вари
антов росписи. Совершенно 
очевидно, что такие изде
лия не задержатся на при
лавке.

Ассортимент предприя
тия все время будет ус
ложняться по формам, цве
товым решениям. Об этом 
свидетельствуют эскизы, 
новые модели, разработкой 
которых заняты сегодня 
богашевцы. Интересна
здесь традиционная кера
мика с росписью и релье
фами, варианты декоратив
ных двухстенных сосудов с 
резным орнаментом, суве
нирные изделия, посвящен
ные 60-летию образования 
СССР, а также работы, го
товящиеся к очередной вы

ставке — творческому отче
ту. Они свидетельствуют не 
только о том. что худож
ники продуктивно исполь
зуют предоставляемые им 
администрацией предприя
тия творческие дни. В боль
шинстве. своем это экспери
ментальные вещи, в кото
рых то слышатся отзвуки 
конструктивистских поис
ков, характерных для со
ветского искусства 30-х го
дов, то выражено стремле
ние авторов полнее выя
вить пластичность материа
ла, возможности подгла
зурной росписи, поискать 
новое в цветовом решении 
изделий, в их орнаментов
ке.

Кстати, сотрудники лабо
ратории все орнаменты соз
дают на основе натурного 
материала, заинтересован
ные в том, чтобы упрочи
валась томская марка ке
рамики, чтобы сибирская 
тема звучала в изделиях 
полнокровно, проявлялась 
конкретно. Ими собраны 
гербарий, коллекция насе
комых. Формы и краски, 
созданные природой, тща
тельно изучаются — так 
накапливается особый твор
ческий «капитал», форми
руется база для перспек
тивной работы.

А  работа художникам 
«Керамика» дает желанный 
простор для инициативы и 
настоящего творчества.

Л. СЕРДЮК.

П Л А Н  М Е Р О П Р И Я Т И Й
В ДНИ ЗИМ НИХ Ш КОЛЬН Ы Х К АН И К УЛ  В г. ТОМСКЕ

Мероприятия Дата,
время Место проведения
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К Н И Г А

Ю Р И Я

С Е Н К Е В И Ч А
«То, что объединяет че

ловечество, является естест
венным и должно поощ
ряться, и, наоборот, то, что 
разъединяет людей, явля
ется искусственным и дол
жно быть преодолено». Эти 
слова известного путешест
венника Тура Хейердала 
поставил в качестве эпи
графа к своей книге совет
ский врач Юрий Александ
рович Сенкевич, плававший 
вместе с Хейердалом на 
борту «Ра-1» и «Ра-2». «На 
«Ра» через Атлантику» — 
так называется книга. Она 
только что вышла в мос
ковском издательстве «Дет
ская литература» е фотоил
люстрациями ' самого
Ю. Сенкевича, а также 
других участников экспеди
ции — египтянина Джорд
жа Сориала и известного 
итальянского путешествен
ника и ' альпиниста Карло 
Маури.

(АПН).

Р А З

В  К Р Е Щ Е Н С К И Й  

В Е Ч Е Р О К . . .

Знакомал картина: Перед
началом матча на стадионе 
идэт розыгрыш ворот —  
судья подбрасывает вверх 
монету... и никому не прихо
дит в голову, что на поле в 
наши дни совершается один 
из древнейших видов гадания 
— метание жребия.

Сегодня трудно найти че
ловека, который бы без иро
нии относился к разного 
рода гаданиям. А ведь было 
время, когда ни одна встре
ча Нового года без них не 
обходилась. Впрочем, и тог
да это было своего рода иг- 
\рой, забавой молодежи, как 
знаменитые рождественские 
колонки.

Христианская церковь бо
ролась с гаданиями, но ис
коренить этот пережиток 
язычества не удалось: уж
слишком велик был соблазн 
человека узнать свою судьбу.

«В ещ ую » роль в гаданиях 
играл определенный, хотя и 
довольно пестрый, круг пред
метов: квашня, сковорода,
пояс, башмак, чулок, гребень, 
замок, кольцо и, конечно,
зеркальце — то самое, все
видящее, волшебное, воспетое 
легендами и поэтами.

В костромских деревнях 
особой популярностью у  де
вушек пользовалось гадание 
«н а  петуха». В бане стави
лись два блюдца: с зерном и 
водой. Каждая девица пуска
ла туда своего кочета. Если
петух сначала клевал зерно, 
значит, у  его хозяйки супруг 
будет «справным мужиком», 
если пил воду — пьяница! 
Узнав такую драматическую 
подробность, девица, разуме
ется, ж елала увидеть своего 
суженого хотя бы для того, 
чтобы близко не прдпустить 
его к себе. А для этого был 
верный способ: в полночь
сядь перед зеркалом и смо
три в него не мигая час, два, 
три. Порой такие бдения за
канчивались обмороком или 
галлюцинацией. Вот уж  тогда 
был повод на селе посуда
чить о чуде!

Давно ушли в прошлое вре
мена, когда деревенские дев
чата так нерационально про
водили вечер под Новый год. 
Был бы у них телевизор, 
разве бы кто променял на 
зеркало новогодний «Голубой 
огонек» из Останкино?

В. ПАШИН.
корр. ТАСС

И И Я 5 И 1 С П О Р Т |С П О Р Т Н а Ш а Ш
П Р Е Д Н О В О Г О Д Н И Е  С О С Т Я З А Н И Я

В Кривошеино прошел 
массовый лыжный забег на 
приз Деда Мороза. В нем 
приняли участие 22 коман
ды района. Более 200 чело
век вышли в этот день на 
лыжные трассы. Сначала 
стартовали женщины на 
дистанции 3 километра. По
бедила Татьяна Непомня
щая из команды кирпично

го завода, на втором мес
те ̂ — Ирина Хандогина из 
райбольницы, на третьем — 
Лидия Бальцер (районо).

Мужчины состязались на 
пятикилекметровой дистан
ции. И здесь лучшими бы
ли лыжники из команды 
кирпичного завода — Анд
рей Храпов и Борис Му
рашов. На третьем месте —

Игорь Иванов из команды 
ПМК-10.

Первое место и приз Де
да Мороза завоевала коман
да кирпичного завода. За 
ними — лыжники районо, 
третьими стали спортсме
ны ПМК-10. Всего в зачет 
конкурса «Лыжня-82 зовет!» 
пройдено более 800 км.

И. ш иянов.

С П О Р  В Е Д У Т  Ш Т А Н Г И С Т Ы
Состоялись традиционные 

соревнования на кубок об
ласти по тяжелой атлети
ке и чемпионат в отдель
ных упражнениях. Более 
60 штангистов из пяти ко
манд оспаривали звание 
чемпионов. Среди участни
ков соревнований были 7 
мастеров спорта СССР, 11 
кандидатов в мастера спор
та if 14 спортсменов перво
го разряда.

Борьба за »*емпйонСкие 
титулы проходила в шести 
весовых категориях. Побе
дителями стали: мастер
спорта СССР Р. Халилов и 
Е. Чернышев (оба из ,СК 
«Янтарь»), мастер спорта 
СССР Н. Белянов (ТВВКУС), 
Г. Кевролев («Буревест
ник»), А. Иванюра («Труд»), 
кандидат в мастера спорта 
Р. Хамидулин («Буревест
ник»), мастер спорта СССР

С. Власов («Янтарь»), С. Го- 
релин («Урожай») и А. Чир
ков («Буревестник»),

В борьбе зц кубок обла
сти победу одержали штан
гисты спортклуба «Янтарь». 
Команда «Буревестник» 
оказалась на втором месте, 
спортсмены «Труда» оста
лись третьими.

В. РАЗИН, 
главный судья соревно

ваний.

т т

Эдуард Шутковский учится на лечебном факультете 
Томского медицинского института. С четырнадцати лет 
он начал заниматься многоборьем радистов. Азами это
го вида спорта овладевал в областной радиотехнической 
школе ДОСААФ. А  в августе этого года на междуна
родных соревнованиях социалистических стран по мно
гоборью радистов, проходивших в Чехословакии, Эдуард 
занял первое место среди юношей.

—  Программа соревнований обширна, — рассказывает 
Э. Шутковский, —  в нее входят стрельба из мало
калиберной винтовки на 50 метров, спортивное ориен
тирование, прием 'и передача радиограмм, работа^ с 
партнерами на радиостанциях в лесу и прицельное ме
тание гранаты. Упорные тренировки, труд и настой
чивость помогли мне победить на этих соревнованиях.

Н А  СНИМКЕ: Э. Шутковский на лабораторных за
нятиях по биохимии.

Фото В. Калинина.

Л У Ч Ш И Е

Ф У Т Б О Л И С Т

Г О Д А

Лучшим футболистом 
1981 года признан тбилис
ский динамовец Рамаз 
Шенгелия. Это . стало изве
стно после подведения ито
гов традиционного конкур
са-референдума, проводи
мого еженедельником
«Футбол—хоккей», в кото- [l 
ром участвовали 162 жур
налиста из 103 печатных 
изданий, ТАСС, АПН, ра
дио и телевидения.

Шенгелия набрал 360 оч
ков, опередив киевских ди
намовцев Олега Блохина и 
Леонида Буряка, которые 
заняли соответственно вто
рое и третье места — 217,. и 
112.

(Корр. ТАСС).

Т Р А Д И Ц И О Н Н Ы Е  С О Р Е В Н О В А Н И Я
лыжников на, приз Алек
сея Кузнецова, выпуск
ника СПТУ-8, геройски по
гибшего на острове Даман- 
ском, прошли в Кожевни
кове. В соревнованиях при
няли участие 16 команд из 
районных ДЮСШ и проф- 
техучилйщ Томска.

Среди девушек в гонке 
на 5 км отличились хозяй
ки лыжни. Первой на фи
нише была С. Липатова, на

втором месте—О. Таразано- 
ва, а третьей стала М. Бе
ляева из Шегарки. В эста
фете 4X3 км у девушек 
победа также досталась ко- 
жевниковским спортсмен
кам, вторыми были девуш
ки из Шегарки, на третьем 
месте — лыжницы из Мо- 
ряковки.

Среди юношей в гонке на 
10 км первые два места 
заняли шегарцы Г. Сафтен-

ко и И. Матвеев. Третьим 
финишировал Г. Андреев 
из Моряковки. В эстафете 
4X5 км места распредели
лись так: .победитель — 
команда Моряковки, второе 
место — у шегарцев и на 
третьем — кожевниковцы.

В общекомавдном зачете 
по группе профтехучилищ 
победили лыжники ГПТУ-11. 
Среди девушек сильнейши
ми стали лыжницы ТУ-13.

В. КОРШ УКОВ.

Р а с т у т  л и м о н ь ! н а  Б А М е
Фирменные «бамовские» 

лимоны подают гостям к 
чаю супруги Нагорновы — 
жители поселка Магист
ральный. Эти цитрусовые 
получили с их помощью 
«прописку» на БАМе — 
выращены они в суровых 
сибирских условиях.

Три года назад Августа 
Ивановна и Борис Николае
вич, работники 391-го стро
ительно-монтажного поезда, 
отдыхали в Колхидской до
лине. Возвращаясь домой, 
они1 взяли с собой саженеп 
лимона. Нелегко было до
везти .нежное, теплолюбивое

растение до Магистрально
го, но еще труднее оказа
лось создать ему оптималь
ный режим для роста. Си
бирякам помог опыт выве
дения в местных условиях 
южных цветов. Постепенно 
подобрали нужный состав 
почвы, удобрения, и дерево 
дало побеги. Нынешней -вес
ной лимон зацвел, а затем 
появились и плоды.

Этот «семейный экспери
мент» заинтересовал сотруд
ников Казачинско-Ленско- 
го опорного пункта Сибир
ского НИИ растениеводства 
и селекции, занимающихся 
выращиванием теплолюби
вых культур в зоне БАМа.

В. ХОДИЛ, 
корр. ТАСС. 

Магистральный,
Иркутская область.

г , . В Е Т Е Р А Н Ы ,  , 
/ О Т З О В И Т Е С Ь !

«Мне не раз приходилось 
читать в «Красном знамени» 
и слышать по радио передачи 
о мужестве фронтовой медсе
стры Тони Давыдовой,— пишет 
ветеран войны Григорий Сте
панович Ловчиков. — А пишу 
я о ней вот почему. В нашей 
области в конце 1941 года 
формировалась 149-я бригада. 
В санитарную роту бригады 
были призваны девушки из 
Томска и его окрестностей. 
Но служили в ней и мужчи
ны: Георгий Торгаев, А. Мален
ков, Михаил Никифоров, два 
брата Левдиковы и доугие. 
Много лет прошло после вой
ны, многое забыто. Но Ста
ли нград  забыть нельзя. Наша 
боигада сначала занимала 
оеорону в районе тракторного 
завода, а потом держала уз
кую полоску земли по берегу 
Волги. Гитлеровцы не смогли 
сломить сибиряков, сбросить 
их в реку. По соседству с 
нами сражалась 124-я брига
да. После Сталинградской 
битвы наши две бригады бы
ли . объединены в !}2-ю гвар
дейскую стрелковую дилйзчю, 
которая освобождала Молда
вию, Румынию, Болгарию. Я 
не сомневаюсь, что в Томске 
и области живет немало моих 
однополчан. Отзовитесь, фрон- 

друзья! Мой адрес: 
boo 125, Томский район. Вер
шин и некий сельсовет. село 
Ярское, Ловчикову Г. С.»

*-*.-,*
Серафима Федоровна Ясю- 

кевич (636032. Томский район, 
с. Александровское, ул. Ком
мунистическая, 2) разыскива
ет однополчан погибшего на 
Фронте брата Акулова Михаи- 

Федоровича, рождения 
JniS гоДа’ Она пишет: «В
1943 году брат был призван 
Туганским райвоенкоматом и 
направлен в Новосибирск. На 
фронт выехал в звании еф- 

(попевая почта 
18824-3). Первую благодар
ность получил за взятие го
родов Демблин, Седлсц, Луков. 
'Документ подписал командир 
части гвардии капитан Лепу- 
нов 31 июля 1944 года. 29 но
ября 1944 года награжаен ме

д а лью  « З а  отвагу». Вторая 
благодарность — за освобож
дение г. Варшавы от 17 
января 1945 г. Подпись ко
мандира части — Дремин. Эта 
же подпись стоит еще на 
многих благодарностях. На 
них упоминаются названия 
немецких городов — Кейц, 
Болденберг и другие. Послед
нее письмо от брата датиро
вано 21 Февраля 1945 года. 
На наш запрос из части Аа- 
писали, что Акулов Михаил 
Федорович в боях за социа
листическую Родину погиб 3 
марта 1945 года. Нам сообщи
ли также, что извещение род- 
ным выслано своевременно, 
через райвоенкомат. Но мы 
извещения так н не получи
ли. Очень хотелось бы знать, 
где погиб и похоронен брат».

Т В
ВТОРНИК, 29 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА

■ 16.45. «Адреса молодых».
ТОМСК

17.45. «Строительный поток: 
итоги и перспективы» (управ
ление Химстрой). 18.25. ‘ Ново
сти.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире» 

19.00. «Советы и жизнь». 19.25 
«Впервые на экране ЦТ». Ху 
дожествеиыый Фильм «Един 
ственная...» 21.00. «Время» 
21.35. Премьера фильма-кон 
церта «Снежные напевы» 
21.55. «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

18.15. .«Разрешите побеспо
коить...» 18.35. Третий празд
ник симфонической, камерной 
и народной музыки. Концерт 
из Дворца зрелищ и спорта.

МОСКВА
19.45. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.00. Студия «Юность». 
«Каникулы, каникулы — пре
красная пора!» 20.40. Новости.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Ах, 

водевиль, водевиль...» Худо
жественный телефильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Открытие загородных пионер
ских лагерей

Открытие районных зимних 
городков

Открытие снежного городка у 
Дворца зрелищ и спорта
В программе:

Новогодние выступления скомо
рохов, народные игры, хорово
ды. Встречи с артистами госцир- 
ка и томских театров. Г,ости го
родка — участники циркового 
аттракциона медвежата Мак и 
Ромашка.

Лыжные старты «Малышок», 
игры, аттракционы, «Забавы Де
душки Мороза».

Открытие кинофестиваля 
«Зимушка-зима»
Новогодние праздники во 

Дворце пионеров и школьников.
В программе:

Новогодние праздники, утрен
ники.

Работа клубов «Почемучка», 
«Светофор», «Книголюб», «Эв
рика», «Гармония», «Лимузин».

Спектакли: театральной сту
дии—«Аленушка и солдат», «Кот 
Васька и его друзья», «Васили
са»; театра кукол — «Маленькая 
фея», «Чебурашка и его друзья».

Дискотека, новогодний калейдо
скоп (танцевальные развлека
тельные программы для старше
классников).

Открытие зимних пионерских 
лагерей в школах города.

Открытие «недели науки, тех
ники и производства» в УП К  и 
школах города.

Новогодние праздники во 
Дворце зрелищ и спорта 
«Елка-82».

Балы-концерты для старше
классников города.

Театр кукол. Спектакли 
«Новогодние приключения», 
«Бука».

Лекции-экскурсии:
«Приключения Белого медве
жонка»,
«За солнечным лучом», 
«Приключения Знайки и 
Незнайки вокруг Земли»,
«Под звездным небом планета
рия» и др.

Новогодние праздники, игры, 
конкурсы, катание на санях, 
лыжах, массовые гуляния, ат
тракционы в городском саду.

ТЮЗ. «Не грусти, Шишок, я 
вернусь...»

Спектакль «Кошка, которая гу
ляла сама по себе».
Спектакль «Стрела Робин Гуда». 
Спектакль «Аленький цветочек».

Областной театр драмы
Спектакль «Пиргорой Винни-Пу
ха». ’
Спектакль «Кот в сапогах».

Волейбол. Первенство области 
на приз клуба «Золотой мяч».

Баскетбол. Первенство области 
на приз клуба «Серебряная кор
зина».

Конькобежный спорт. Первен
ство области на приз клуба «Се
ребряные коньки».

Веселые старты:
Кировский район

Ленинский район

Октябрьский район

Районные соревнования по лы
жам на призы знатных людей 
района:
Советский район 

Октябрьский район
©

Ленинский район 

Кировский район

30 декабря, 
10.00—11.00

29—31 декабря, 
11.00
28 декабря, 
18.00

29, 30 декабря, 
2, 3, 4 января; 
18.00

4—9 января, 
11.00, 18 00

с 30 декабря по 
10 января, 11.00

30, 31 декабря,
2, 10 января,

10.00, 11.00
3—9 января,
10.00

30, 31 декабря.
3—10 января, 
11.00

30 декабря,
2—10 января,
17.30, 18.00

2 января

2—8 января, 
10.00

2—10 января,
10.00, 14.00

4, 6 января, 
18.30
1— 10 января,
10.00, 12.00

2— 10 января, 

10.00
11.30, 13.00 
14(30, 16.00

1—10 января,. 
14.00

31 декабря,
1, 7, 10 января,
10.30, 16.00
2, 3, 6, 10 января;

4, 5, 9 января,
30 декабря.
8 января,

2, 5, 7, 8, 10 ян
варя,
6, 9 января,
11.00, 13.30
5—8: января,
10.00
5—8 января,
10.00

5—б января, 
11.00

4 января, 
10.00
7 января, 
11.00
7 января, 
11.00

4 января,
11.00
3 января, 
11.00
3 января, 
11.00
8 января, 
11.00

«Богашево», «Ключи», 
«Юбилейный», «Солнечный» 
(Басандайка)
Академгородок, ,
ДК «Авангард», Каштак 
Площадь у Дворца зрелищ и 
спорта

Кинотеатры города 

Дворец пионеров

Школы города

Районные УПК, 
школы

Дворец зрелищ и спорта 

Дворец зрелищ и спорта 

ДК ТЭМЗа

Областной планетарий

Городской сад

ТЮЗ

рбластной драматический 
театр

Спортзал «Химик», 
школа № 30 
Спортзал «Динамо», 
школа № 12

Стадион «Труд»

Школа № 42

Спортивный. городок ‘ 
«Каштак»
Школа № 47

Академгородок 

Лыжная база «Черемушки» 

Лыжная база «Сосновый Бор» 

Площадь Южная

Ш Т о ш з
ТЕАТР ДРАМ Ы

29 декабря. «Золотой слон»
— 19-30.

ТЕАТР КУКОЛ
29 декабря, в помещении 

ДК ТЭМЗа — «Новогодние 
приключения» — 10, 12.

О Ш Ш 1 2
В К ИНОТЕАТРАХ : 

«РО Д И Н А»
29 декабря. «Три дня «Кон

дора» (две серии) — 8-30,
11, 13-30, 16-10. 18-40, 21-15.

имени М. ГОРЬКОГО
29 декабря. «Будьте моим 

мужем» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Цыганское счастье» — 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Береги этот вечный 
свет» , — 9, 11-20, 13-40.«Поет 
Карел Готт», «В  цирке только 
женщины», «Российские зве
зды» — 10-05, 12-25, 14-45,
16, 17-15.

«О К ТЯБРЬ»
29 декабря. «Бегемот Гуго»

— 10-30. «Будьте моим мужем»
— 9, 10-05. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Снег на зе
леном поле» — 8-30, 12-10.
14, 16, 17-40, 19-20, 21.

имени И ЧЕРНЫ Х
29 декабря. «Ждите меня, 

острова» — 14-10. «Любимый
Раджа» — 9, 11-20. 13-40. 16. 
48-30. 21. «Из-за лю бви» — 9 , 
10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

«ПИОНЕР»
29 декабря. Мультсборник 

№ 121 «Волшебная свирель»
— 9, 10-40, 12-20. «Ришад,
внук Зифы» — 14, 15-50. «П и
раты XX века» — 17-40, 19-30. 
21-20.

«СИ БИ РЯ К »
29 декабря. Мультсборник 

№ 100 «Огневушка-Поскакуш-
ка» — 9-20. «Щ ит и меч» (1-я 
и 2-я серии) — 11, 14, 17, 20.

ДВОРЕЦ К УЛ ЬТУРЫ  
«А В АН ГА РД »

29 декабря. «Калина крас
ная» — 17, 19, 21.

ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  
«С И Б К А Б Е ЛЬ »

29 декабря. «Глория» — 
17-10, 19, 21.
ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  ГРЭС-П

29 декабря. «Приключения 
рыжего Майкла» — 15.

К Л УБ
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
29 декабря. «Против тече

ния» — 14, 16, 18, 20.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с вы- 
числителыщш центром кол
лективного пользования 
приглашают на работу в 
облстатуправление и вы
числительный центр кол
лективного пользования на 
постоянную работу: эконо
мистов, инженеров-програм- 
мистов, старших инжене- 
ров-электронщиков, имею
щих опыт работы на ЕС 
ЭВМ, инженеров-электрон- 
щиков; техников для рабо
ты- на вычислительных ма
шинах (образование среднее 
и среднее специальное), ме
хаников счетной техники и 
учеников механиков по 
счетной технике с отправ
кой на курсы, машинистку 
в отдел кадров, архивариуса, 
электрофотографа, печатни
ка, машинистку (со сдель
ной оплатой труда).

За направлениями на ра
боту обращаться в бюро по 
трудоустройству (пр. Киро
ва, 17).

Бюро по трудоустройству 
населения для вновь вво
димого детского комбината 
при Томской карандашной 
фабрике приглашает на ра
боту: воспитателей, нянь,
завхоза, кастеляншу, стар
шую медсестру, поваров, 
музыкального работника, 
методиста, санитарок, учи
телей-логопедов.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие.

Обращаться: пр. Кирова,
17, в бюро по трудоустрой
ству.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(33 кв. м) в г. Фергане Уз
бекской ССР на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Бела Куна, 24/2, кв. 86 (по
сле 19 часов).

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Бедово Кемеровской 
обл. на однокомнатную бла
гоустроенную или любую 
жилую площадь с цен
тральным отоплением.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Мокрушина, 18-а, кв. 49.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации производственно
го объединения Томскобл- 
швейбыт с глубоким при
скорбием извещают о кон
чине старейшей работницы 
службы быта, члена КПСС 
с 1929 года

АРАЛКИНОИ 
Серафимы Яковлевны

и выражают соболезнова
ние родным и близким 
покойной.
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